
Сергей Собянин осмотрел новые общественные простран-
ства и пообщался с юной жительницей района Котловка.

60
уличных тренажёров будет в новой зоне, предназначенной для тренировоК на Свежем воздухе
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Почтили память 
героев
  На улице Нагорной, на 
домах, где жили ветераны 
ВОВ, установлены 
памятные таблички.

Время новых 
увлечений
  В Центре долголетия 
в Тёплом Стане есть 
кружки и студии 
на любой вкус.

Спортивный 
азарт 
  В парке «Сосенки» 
прошли соревнования 
по волейболу среди 
любительских команд.
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Фехтовальщица София Позднякова:  
«На спортплощадках сквера Олимпийских чемпионов смогут заниматься 
взрослые и дети. Мы будем здоровой нацией и продолжим побеждать!»

gazetauzao

Фехтовальщица София Позднякова: 
«На спортплощадках сквера Олимпийских чемпионов смогут заниматься 
взрослые и дети. Мы будем здоровой нацией и продолжим побеждать!»

Газета  
Юго-Западного 
административного  
округа Москвы



2 № 30 (550) 26 августа – 1 сентября 2024хорошие новости: в округе за калужской заставой

 На прошлой неделе Сергей 
Собянин проинспектировал 
строительство спорткла-
стера в Котловке, осмотрел 
новое здание поликлиники 
в Академическом и отремон-
тированные медучреждения 
в Зюзине.

городоК СпортА 
в КотловКе
«в пойме реки котловки 
создаём спортивный кластер 
и зону отдыха. в прошлом 
году возле реки обустроили 
территорию парка «сосенки», 
обновили площадки для от-
дыха и занятий физкультурой. 
от Нахимовского проспекта 
до Нагорного бульвара проло-
жили пешеходные экомаршру-
ты, которые продлим до улицы 
Ремизова. в будущем спорт-
кластере уже есть где играть 
в баскетбол и настольный 
теннис. сделали всесезонное 
полноразмерное футбольное 
поле с искусст венным газо-
ном. создаём воркаут-городок 
и полосу препятствий», – рас-
сказал мэр.
отметим, что данный проект 
стал продолжением работы 
по созданию единого рекреа-
ционного пространства в пой-
ме рек котловки и коршунихи, 
которая началась в 2023-м. 
в новом спорткластере уста-
новят более 60 уличных тре-
нажёров, включая оборудо-
вание для кардиоупражнений 
и боксёрские груши. Частью 
зоны для занятий физкульту-
рой стала полоса препятствий 
«Ниндзя», которая особенно 
притягивает молодёжь. кроме 
того, здесь возведут детскую 
площадку и откроют пункт бес-
платного проката спортивного 
инвентаря. также специали-
сты организуют качественное 

наружное освещение, обору-
дуют раздевалку и туалет.
Пешеходные маршруты, создан-
ные в прошлом году в зоне от-
дыха, продлят от Нахимовского 
проспекта до улицы Ремизова. 
там уже обустроили лестницы 
и смотровые площадки, уста-
новили скамейки и обновили 
площадку для выгула собак. 
Работы по благоустройству 
спорткластера и зоны отдыха 
выполнены на 90%. завершить 
их планируют до конца августа.

АмбулАтории для детей 
и вЗроСлых в ЗюЗиНе
Между тем в районе зюзино 
на азовской улице подхо-
дит к концу ремонт детской 
и взрослой поликлиник. Ход 
работ на объектах осмотрел 
сергей собянин.
сейчас в Москве идёт реа-
лизация масштабной про-
граммы реконструкции по-
ликлиник. На первом этапе 
в 2020–2023 годах обновили 
200 зданий. в настоящее вре-

мя реализуется второй этап, 
в рамках которого комплексно 
реконструируют около 140 
медучреждений. в результате 
амбулаторный фонд столицы 
будет полностью обновлён.
«осенью после реконструкции 
откроются детская и взрослая 
поликлиники на азовской ули-
це в зюзине – филиал № 2 дет-
ской поликлиники № 69 и фи-
лиал № 5 поликлиники № 2. 
здания практически полностью 
перестраиваем – делаем их 

удобными как для посетителей, 
так и для медиков. оснащаем 
новейшим оборудованием. 
в обеих поликлиниках увели-
чим количество процедурных. 
в детской появятся кабинеты 
ЭкГ и исследования функций 
внешнего дыхания, а во взрос-
лой станет больше кабинетов 
врачей общей практики», – 
объяснил сергей собянин.
в трёхэтажном здании дет-
ской поликлиники в зюзине 
(ул. азовская, д. 20, корп. 2) 

выбор в пользу здорового 
в разных районах нашего округа открываются спортивные кластеры, 

«В будущем спорткластере уже есть где играть 
в баскетбол и настольный теннис», – написал 
Сергей Собянин в своём телеграм-канале после 
посещения строящегося спорткластера.

Рядом с футбольным полем установили поло-
су препятствий «Ниндзя», которая особенно 
нравится подросткам и молодёжи.
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виктория петрова:
– Я живу совсем 
рядом с пар-
ком «сосенки». 
Раньше здесь 
в овраге часто со-

бирались весёлые компании, 
вечером гулять было опасно. 
во время благоустройства 
установили дополнительное 
освещение и видеокамеры, 
теперь я постоянно прихо-
жу в парк, чтобы посидеть 
на лавочке у реки. в этом 
году построили новые 
спортивные сооружения. 
Думаю, ими сможет пользо-
ваться не только молодёжь, 
но и представители старшего 
поколения.

Артём богоманюк:
– в «сосен-
ках» появились 
спортплощадки 
и полноценное 
футбольное поле. 

Я часто прихожу сюда по-
играть в бадминтон.

ольга ганина:
– Мне нравятся 
в поликлиниках 
просторные по-
мещения, удобная 
мебель, совре-

менная техника – впечатляет. 
кроме того, работают буфеты. 
После сдачи анализов нато-
щак сразу есть возможность 
перекусить и выпить кофе.

мнения
Заместитель 
префекта юЗАо 
владимир 
промыслов:

– сегодня здесь есть всё 
для занятий спортом. а для 
удобства жителей мы от-
крыли пункт бесплатного 
проката спортинвентаря. 
Можно взять мячи, палки 
для скандинавской ходьбы, 
коврики для занятий йогой 
и многое другое. а главное – 
абсолютно бесплатно. любой 
желающий может прийти, 
заполнить анкету, оставить 
в залог документ, удостове-
ряющий личность, и взять 
необходимый инвентарь.
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 Автомобильный мост 
через реку Битцу готов 
на 90%. Длина сооружения, 
на котором предусмотре-
ны по 4 полосы движения 
в каждом направлении, 
составляет 109 м. «сейчас 
идёт установка парапета. 
осталось сделать осве-
щение, видеонаблюдение 
и автоматическую противо-
гололёдную систему, – напи-
сал сергей собянин в своём 
телеграм-канале. – Этот 
мост станет ключевым эле-
ментом строящегося участка 
Московского скоростного 
диаметра. он будет соеди-
нён с симферопольским 
шоссе и трассой солнце-
во – Бутово – варшавское 
шоссе». Новый участок 
завершит формирование 
МсД за пределами МкаД 
на юге города. Первый этап 
строительства планируется 
закончить уже к концу этого 
года.

 В программу реновации 
включили ещё восемь 
стартовых площадок. 
«возведённые новострой-
ки расположатся в шести 
районах города и позволят 
расселить 29 старых домов. 
комфортное жильё получат 
5,3 тыс. человек», – сообщил 
в своём телеграм-канале 
сергей собянин. одна 
из новых площадок располо-
жена в Черёмушках (ул. ар-
хитектора власова, вл. 23, 
корп. 2). всего на вось-
ми площадках возведут 
146 тыс. кв. м жилья. Благо-
даря этому расселят более 
2 тыс. квартир. тем време-
нем в конькове по програм-
ме реновации построят три 
жилых комплекса. общая 
площадь зданий составит 
53 тыс. кв. м. Наибольшее 
количество домов в Юзао, 
где сейчас идёт переселе-
ние, находится в районах 
котловка и коньково.

 В Москве будут установ
лены мемориальные дос
ки пяти Героям Советско
го Союза. об этом сергей 
собянин рассказал в своём 
телеграм-канале. одну 
из досок установят в рай-
оне коньково по адресу: 
ул. Миклухо-Маклая, д. 22, 
в память о татьяне Никола-
евне сумароковой. в годы 
великой отечественной 
войны она была штурманом 
экипажа, звена и эскадри-
льи ночного бомбардировоч-
ного авиационного полка. 
лётчица проявила мужество 
и отвагу в ходе Белорус-
ской, восточно-Прусской, 
восточно-Померанской 
и Берлинской наступатель-
ных операций. всего на её 
счету 725 боевых вылетов.

новости

по новому стандарту строятся и ремонтируются поликлиники 
образа жизни 

МедицинА

получают помощь 10,6 тыс. 
маленьких пациентов. комп-
лексная реконструкция медуч-
реждения началась в ноябре 
2023 года. После окончания ра-
бот доктора смогут принимать 
здесь 354 посетителя в смену.
обновление здания позволит 
создать более комфортную 
безбарьерную среду для мало-
мобильных москвичей. а для 
детей с симптомами инфек-
ционных заболеваний орга-
низуют отдельный вход через 
фильтр-бокс, чтобы разделить 
потоки здоровых и заболевших 
пациентов.
амбулаторию оснастят новей-
шим медицинским оборудо-
ванием, включая рентгено-
диагностический 
аппарат, системы 
ультразвуковой 
визуализации 
и лор-установку. 
Для молодых ро-
дителей откроют 
комнату здоро-
вого ребёнка, 
где будут обучать 
уходу за новорож-
дёнными.
в соответствии с новым 
московским стандартом по-
ликлиник кабинеты врачей 
расположат таким образом, 
чтобы снизить вероятность 
возникновения очередей. 
Для детей и их родителей 
обустроят зоны комфортного 
ожидания с кондиционерами 
и телевизорами.
отметим, что рядом с детской 
поликлиникой на азовской 
улице обновляют и взрослую. 
здесь также установят совре-
менную медицинскую технику: 
аппараты узИ, офтальмологи-
ческое оборудование, рентген 
типа «U-дуга» и маммограф. 
После комплексной рекон-

струкции поликлиника будет 
полностью соответствовать 
новому московскому стандар-
ту. в ней увеличат количество 
процедурных кабинетов – с 2 
до 3, кабинетов врачей общей 
практики – с 10 до 20, а так-
же манипуляционных врачей 
общей практики – с 2 до 5. 
все рабочие места подключат 
к ЕМИас. завершить рекон-
струкцию обоих медучреж-
дений планируется осенью 
2024 года.

Медучреждение 
С иГолочки 
В АкАдеМичеСкоМ рАйоне
кстати, совсем недавно в ака-

демическом районе (ул. ва-
вилова, д. 61а) завер-

шилось возведение 
головного здания 
поликлиники 
№ 11. Его также 
осмотрел сергей 
собянин: «три 
года строили эту 
поликлинику. она 

большая – более 
10 тыс. кв. м, осна-

щена самым совре-
менным оборудованием. 

Я так понимаю, здесь набор 
врачей будет полный – и узких 
специалистов, и врачей общей 
практики. Поликлиника по-
строена, идут пусконаладоч-
ные работы, надо завершать 
в максимально короткие сро-
ки. По плану, я знаю, это конец 
года, но думаю, что можно 
на пару месяцев ускорить».

Для пациентов оборудованы 
комфортные зоны ожидания 
с удобной мебелью, инфор-
мационными мониторами 
и кулерами.  Для персонала 
предусмотрены комнаты отды-
ха, оснащённые кухнями и не-
обходимой бытовой техникой. 
На прилегающей территории 
высадят деревья и кустарни-
ки, организуют велопарковку. 
«оказание медпомощи органи-

зуют по новому московскому 
стандарту. Пациентов будут 
принимать врачи самых вос-
требованных специализаций.  
всё это значительно повысит 
доступность и качество мед-
помощи для жителей акаде-
мического, ломоносовского, 
Гагаринского, обручевского 
и Черёмушкинского райо-
нов», – уточнил мэр Москвы.

александр андрущенко

В Академическом районе 
поликлинику оснастили 
по последнему слову 
техники.

жители 
черёмушек, 

Академического, 
ломоносовского, 

Гагаринского и об
ручевского районов 
будут пользоваться 

амбулаторией 
на улице Вави

лова

Вера Акатьева:
– сейчас поли-
клиники обнов-
ляют по всей 
Москве. После 
капитального 

ремонта они становятся на-
много красивее и удобнее. 
самые востребованные 
кабинеты размещают на пер-
вом этаже, а на все вопросы 
пациентов готовы ответить 
приветливые администра-
торы. кроме того, чтобы 
записаться к врачу, сегодня 
можно воспользоваться 
порталом mos.ru. Это очень 
удобно – приходишь в на-
значенное время и не ждёшь 
в долгих очередях.

Площадь новой 
поликлиники 
на ул. вавилова – 
11,5 тыс. кв. м.

здание рассчита-
но на обслужива-
ние около 81 тыс. 
пациентов.

 7-й этаж: конференц-зал 
и административные кабинеты.

 5-й этаж: отделение медицин-
ской профилактики, кабинеты 
врачей-специалистов и узИ.

 4-й этаж: зона функциональ-
ной диагностики, отделение эн-
доскопии и дневной стационар.

 3-й этаж: кабинеты врачей-
специалистов.

 2-й этаж: кабинеты участ-
ковых терапевтов и врачей 
общей практики.

 1-й этаж: зона лучевой диа-
гностики, приём анализов, ка-
фе, аптека, дежурные врачи.

 6-й этаж: отделение физио-
терапии и зал лечебной физ-
культуры.

инфографика анны мурзиной
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 «Мы выбирали песни, ко-
торые создали бы у слуша-
телей праздничное настрое-
ние», – призналась солистка 
«Соло» Екатерина Шульгино-
ва на кон-
церте 
в честь 
Дня Госу-
дарствен-
ного флага 
России.

22 августа празднич-
ную программу предста-
вили во многих обществен-
ных пространствах округа. 
Были подготовлены мастер-
классы, квесты, выступления 
вокальных и инструменталь-
ных коллективов. триколоры 
можно было увидеть вдоль 
крупных улиц и магистралей, 
на мостах и набережных.

«БуДЕМ жить»
выступление студии «соло» на-
чалось с композиции под на-
званием «Будем жить».
«Мы отмечали важное патрио-
тическое событие, поэтому 
в программу включили мело-
дии соответствующей темати-
ки. Например, солист нашей 
студии Даниил власов испол-
нил песню «Русский парень» 
о молодом человеке, мечтаю-
щем вернуться домой, ког-
да исполнит свой служебный 
долг, – рассказала Екатерина 
Шульгинова. – о чарующей 

атмосфере столицы была 
композиция «Добрый вечер, 
Москва». а «улыбнись, Рос-
сия» рассказала про вер-
ность людей своей любимой 
Родине. завершили концерт 
песнями «семья» и «Миллион 
голосов», чтобы напомнить 
собравшимся зрителям о том, 
что наша страна – одна боль-
шая семья».

«наМ вСЕМ так нЕоБхоДиМ 
позитив»

наталья с маленькой 
дочкой Лерой не толь-

ко слушали, 
но и при-
танцо-
вывали 
в такт 
музыке.
«Мы тут часто гуляем, 
и нам очень нравится, 
что тут организуют 

много интересных 
активностей. концерт 

был волшебный, у детей 
так здорово получается 

петь. они такие раскован-
ные, не стесняются, заво-
дят толпу своим азартом 

и энергией», – восхищает-
ся Наталья.

«высту-
пающих 
приятно 
слушать, 
особенно 

в такое время, 
когда нам всем 
так необходим 
позитив», – де-
лится с нами 
своими впечат-
лениями другая 
зрительница, 
тамара. И до-
бавляет, что 

в других районах 
нашего округа 

также отмечали 
День флага.

в Ясеневе состоялся концерт 
в сквере олимпийских чем-
пионов по улице тарусской. 
выступали дуэт AmaN & meLLn, 
вокальный ансамбль «сла-
ва у» вячеслава уженцева, 
театральная студия «Пчёлки» 
Марины Грибушковой и секция 
«Поинг Паладин» под руко-
водством алексея синицина. 
а в котловке в парке «сосенки» 
прошла интересная програм-
ма, которая включала аква-
грим, танцевальный флешмоб, 
конкурс рисунков и в заверше-
ние вечера – концерт.

варвара грошева

 на сайте «Миллион призов» 
продолжается сбор пожерт-
вований семьям пострадав-
ших в курске.

Для участия в акции нужно 
зай ти на портал и выбрать 
в разделе «Поощрения» кате-
горию «Благотворительность». 
Перевести можно от 500 
до 10 тыс. баллов. 1 балл 
равен 1 рублю. количество 
переводов не ограничено.

поМочь МожЕт кажДый
Помощь оказывается наи-
более уязвимым категориям 
населения – тем, кто нуж-
дается в продуктах питания, 
питьевой воде, средствах ги-
гиены, медицинской помощи, 
предметах первой необходи-
мости, постельных принад-
лежностях, тёплых одеялах 
и одежде.

«Перевести баллы может каж-
дый житель нашего города. 
Пожертвования помогут до-
ставить гуманитарную помощь 
людям, которые сейчас лише-
ны самого необходимого», – 
рассказал руководитель Гку 
«новые технологии управле-
ния» александр пищелко.

БаЛЛы 
на БЛаГотвоРитЕЛьноСть
«Мы призываем всех, кто 
может помочь, присоединиться 
к нам, чтобы люди чувствова-
ли заботу и соучастие в эти 
сложные времена. вместе 
с вами мы сможем оказать 
ещё больше помощи тем, кому 
она необходима», – добавил 
председатель Российско-
го красного креста павел 
Савчук.
Направить можно как го-
родские (зелёные) баллы, 

которые жители получают 
за участие в проектах «актив-
ный гражданин», «Электрон-
ный дом», «Город заданий», 
«Город идей», «Наш город» 
и других, так и призовые (крас-
ные) баллы, их разыгрывают 
среди участников серии ак-
ций #выбираемвместе про-
граммы «Миллион призов». 
«Миллион призов» – это 
ресурс, где москвичи мо-
гут обменивать город-
ские и призовые баллы 
на товары и услуги более 
400 организаций-партнёров, 
а также направлять сред-
ства на благотворительные 
нужды.
 с момента появления та-
кой возможности участники 
городских проектов перевели 
в благотворительные фонды 
более 481 млн рублей.

екатерина волковицкая

Более девяти миллионов рублей за неделю перечислили 
москвичи пострадавшим жителям курской области

Принять участие в благотворительной акции может любой пользователь 
сайта «Миллион призов».

«Добрый вечер, Москва»

Солисты студии «Соло» София Зенова (слева), Анастасия и Екатерина Шульгиновы 
на концерте в честь Дня флага России.

Эта и другие песни студии «соло» прозвучали в сквере на улице Новаторов

в 1993 году коллектив 
студии эстрадного вока-
ла «соло» получил звание 
народного и после неодно-
кратно его подтверждал. 
Дети из «соло» были посто-
янными участниками теле-
передач. Последние 10 лет 
занятия этой студии прохо-
дят в спортивно-досуговом 
центре «лабиринт» на ул. об-
ручева, д. 6. здесь есть вся 
необходимая аппаратура, 
а главное – сцена, на ко-
торой проходят домашние 
концерты воспитанников 
«соло». организатор и бес-
сменный руководитель 
с 1990 года и по настоящее 
время – Галина лагуцкая.

кстати

помощь

ф
о

то
 ю

л
и

и
 ф

е
д

о
то

в
о

й

ф
о

то
 ю

л
и

и
 ф

е
д

о
то

в
о

й



Прогулка По округу№ 30 (550) 26 августа – 1 сентября 2024
за калужской заставой 5

 Музыкальная школа 
им. А. М. Иванова-Крамского 
расположена в живописном 
уголке Тёплого Стана прямо 
на границе с парком. Здесь 
дети получают музыкальное 
образование по 30 специ-
альностям.

ГИТАРА, АРФА, САКСоФон
Преподаватель музыкально-
теоретических дисциплин 
и общего фортепиано наи-
ля Самарская более 20 лет 
была здесь завучем, поэтому 
знает о школе буквально всё. 
«Наряду с традиционными 
инструментами – фортепиано, 
скрипкой, флейтой, гитарой 
и другими – в школе ведётся 
обучение игре на арфе и ока-
рине», – рассказывает она.
вместе с Наилей Рахим-
жановной отправля-
емся на небольшую 
экскурсию по школе. 
На первом этаже 
расположен 
простор-
ный ак-
товый 

Волшебные звуки окарины
Где в нашем округе научат играть на редких музыкальных инструментах

водителям на заметку
Движение транспорта 
ограничено с 19 августа 
до 25 ноября в нескольких 
районах нашего округа:  

в Конькове 
на ул. островитянова 
от д. 29/120 до д. 27, корп. 1;  

в обручевском на 
ул. Новаторов в районе д. 6;

в Зюзине на Чонгарском 
бул. в районе д. 28 и на 
ул. каховке в районе д. 21.
с 1.30 до 5.30 на этих 
улицах из-за строительных 
работ будет недоступна для 
движения одна полоса.

1

 Межрегиональный творче-
ский фестиваль славянского 
искусства состоится в 13-й 
раз на территории музея-
усадьбы. В этом году девиз 
мероприятия: «Крепкая 
семья – опора страны».

как рассказали на пресс-
конференции, проведённой при 
поддержке Информационного 
центра правительства Москвы, 
гостей приглашают на 13 пло-
щадок, каждая из которых будет 
посвящена своей тематике. 
Праздник ждёт посетителей 
с 11.00 до 22.00 в последние 

выходные перед новым учеб-
ным годом. участие примут 
более 1,6 тыс. человек из 66 ре-
гионов, а также из узбекистана 
и китайской Народной Респуб-
лики.

«Русское поле» 
представляет 
собой многооб-
разную палитру 
русской культу-

ры, – отметил руководитель 
Департамента националь-
ной политики и межре-
гиональных связей Москвы 
Виталий Сучков. – в этом году 
фестиваль посвящён Году се-

мьи, что нашло своё отражение 
в названиях и мероприятиях 
площадок».
визитной карточкой фестиваля 
остаются удивительные рекор-
ды, которые ставят его участ-
ники каждый год. Этим летом 
столицу удивит самый большой 
сноп из колосьев, собранных 
на куликовом, крымском, Боро-
динском и Прохоровском полях, 
а также самая большая кастрю-
ля «суворовской каши», которую 
по приказу русского полковод-
ца готовили при переходе через 
альпы 225 лет назад.

ирина курнакова

В «Коломенском» 31 августа пройдёт 
фестиваль «Русское поле»

событие

зал, рассчитанный на 250 
человек. Мягкие сиденья 
с красной обивкой, широкая 
сцена, профессиональное 
освещение и звуковое 
оборудование позволяют 

в полной мере насладиться 
концертами, которые регу-
лярно здесь проходят. «также 
в зале организованы репети-
ции некоторых музыкальных 

коллективов. Это духовой 
оркестр, сводный хор, оркестр 
гитаристов и другие», – уточня-
ет Наиля самарская.

ПоД ПЕРЕЛИВЫ СКРИПоК
всего школу посещают около 
тысячи детей. «в этом году 
в первый класс поступили  
118 человек. среди самых 
популяр ных направле-
ний – фортепиано, гитара 
и эстрадно-джазовый во-
кал», – говорит педагог.
Из-за двери класса доносят-
ся звуки скрипки. здесь идут 
занятия. Наиля самарская 
приглашает нас зайти, чтобы 
побеседовать с преподавате-

лем. Заведующая струнным 
отделением школы ольга 
Демидова разбирает с учени-
цами очередное музыкальное 
произведение. «Если делать 
большие перерывы, то многое 
быстро забывается, – говорит 
она. – с некоторыми ученика-
ми мы начинаем заниматься 
ещё до начала учебного года».
Сёстры Лиана и Милана 
Сарксян владеют инструмен-
том на достаточно высоком 
уровне и уже принимали уча-
стие в музыкальных конкурсах. 
«На скрипке играть непросто, – 
признаётся лиана. – очень 

много времени уходит на то, 
чтобы отработать произведе-
ния. Дома я играю по 2–3 часа 
каждый день».
«сейчас Год семьи, поэтому 
в школе мы активно развива-
ем музыкальные ансамбли, 
в которых играют родственни-
ки. Девочки-скрипачки – один 
из ярких примеров семейных 
дуэтов, – объясняет Наиля Ра-
химжановна. – Наши воспитан-
ники выступают на крупнейших 
концертных площадках нашего 
округа – в Дк «Меридиан», кЦ 
«вдохновение», галерее «Бе-
ляево» и Дарвиновском музее».
кстати, особое внимание 
в школе уделяют урокам гита-
ры, так как александр Иванов-
крамской известен своей вир-
туозной игрой именно на этом 
музыкальном инструменте. 
И в одном из классов создан 
музей, посвящённый знаме-
нитому музыканту и истории 
гитары в целом.

александр андрущенко

Многие ученики школы име-
ют звания лауреатов между-
народных, всероссийских, 
региональных и городских 
конкурсов. 

Наиля Самарская (слева) с сёстрами-
скрипачками Лианой и Миланой, заведующей 
струнным отделением Ольгой Демидовой 
(в центре) и концертмейстером Анастасией 
Мелешкиной.

2

3

Директор музы-
кальной школы 
им. А. М. Иванова-
Крамского Ксе-
ния Алешина:

прямая речь

– Мы стремимся к тому, 
чтобы стать одной из лучших 
музыкальных школ Москвы. 
Педагогический коллектив 
и учащиеся – это, конечно, 
наше главное богатство. 
При этом у нас есть уникаль-
ные дисциплины. Например, 
мы единственная школа 
в России, где обучают детей 
колокольному звону.

другими школе ведётся 
обучение игре на арфе и ока-
рине», – рассказывает она.
вместе с Наилей Рахим-
жановной отправля-
емся на небольшую 
экскурсию по школе. 
На первом этаже 
расположен 
простор-
ный ак-
товый 

зал, рассчитанный на
человек. Мягкие сиденья 
с красной обивкой, широкая 
сцена, профессиональное 
освещение и
оборудование позволяют 

в полной мере насладиться 
концертами, которые регу
лярно здесь проходят. «
в зале организованы репети
ции некоторых музыкальных 

Многие ученики школы име
ют звания лауреатов между
народных, всероссийских, 
региональных и городских 
конкурсов. 

д. 6

д. 29/120

д. 27 к. 1

Чонгарский бульв.

ул. Островитянова

ул. Каховка
д. 28

д. 21

ул. Новаторов
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 На выборах депутатов 
Мосгордумы, которые прой-
дут с 6 по 8 сентября, будут 
доступны все существующие 
способы голосования.

однако бумажный бюллетень 
на участке по месту постоян-
ной регистрации получат толь-
ко те, кто до 2 сентября подаст 
соответствующее заявление.

ПО МЕСТУ РЕГИСТРАЦИИ
Получить бумажный бюлле-
тень можно только на участке 
по месту постоянной регистра-
ции. И такой способ голосо-
вания будет доступен тем, кто 
до 2 сентября подаст заявле-
ние о включении в соответ-
ствующий список избирателей. 
сделать это можно на mos.ru, 
найдя раздел «личные докумен-
ты» каталога услуг и выбрав 
услугу «Подача заявления на го-
лосование при помощи бумаж-
ного бюллетеня на выборах 
6–8 сентября 2024 года». Или 
можно лично обратиться с па-

спортом в территориальную 
избирательную комиссию. Если 
планы изменились, то разреша-
ется отозвать своё заявление 
в срок до 2 сентября. 
После отзыва этого заявления 
избиратель по-прежнему смо-
жет проголосовать при помощи 
терминала на любом участке 
города или онлайн. 

ВОЗМОЖНОСТЬ ВЫБОРА
Проголосовать могут абсо-
лютно все совершеннолетние 
жители нашего города с посто-
янной регистрацией. сделать 
свой выбор можно в любой 
из трёх дней. 
онлайн-голосование пройдёт 
на странице elec.mos.ru с 8.00 
6 сентября до 20.00 8 сентя-
бря. Для участия в нём у поль-
зователя должна быть полная 
учётная запись на mos.ru, 
а также любое устройство, 
с которого есть доступ в ин-
тернет. При этом подавать 
заявку на участие в онлайн-
голосовании не нужно, и сде-

лать свой выбор можно из лю-
бой точки страны. 
Избирательные участки будут 
работать 6, 7 и 8 сентября 
с 8.00 до 20.00. На любом 
из них можно будет воспользо-
ваться терминалом электрон-
ного голосования.

армен мурадян

Бумажный бюллетень на участке получат те,  
кто до 2 сентября подаст соответствующее заявление

кстати
Найти избирательный 
участок перед выборами 
депутатов поможет сер-
вис на mos.ru. с помощью 
специального сервиса 
на mos.ru москвичи могут 
найти удобный участок 
для голосования на пред-
стоящих в сентябре выбо-
рах депутатов Московской 
городской думы. кроме 
того, сервис поможет про-
ложить до выбранного 
участка удобный маршрут. 
Электронный адрес сервиса: 
www.mos.ru.vote-map.

На любом избирательном участке можно будет 
проголосовать с помощью электронного терми-
нала или бумажного бюллетеня. 

Успешная предвыборная репетиция
Наши корреспонденты поучаствовали в тестовом голосовании в Ясеневе
 23 августа в Москве про-

шло тестирование систе-
мы голосования перед 
сентябрьскими выборами 
депутатов.

Эта процедура полностью 
соответствовала тому про-
цессу, который будет в дни 
сентябрьского голосования. 
Мы отправились на один 
из 132 столичных избиратель-
ных участков – в школу имени 
карамзина в районе Ясенево – 
и приняли участие в тестиро-
вании.

ПРОВЕРкА СИСТЕМЫ
Несмотря на ранний час, 
на участке № 2538 много-
людно – сюда пришли для 
тестового голосования пред-
ставители общественных 
организаций, сотрудники 
управы района и жители 
близлежащих домов. Чтобы 
отдать свой голос при помощи 
терминала, требуется только 
паспорт. Его нужно приложить 
к специальному считывающе-
му устройству. в случае если 
система не сразу распознаёт 
данные, сотрудники избирко-
ма проверяют всё вручную. 
кстати, оборудованы участки 
так же, как и в день обычного 
голосования.

Надежда Мартынова и Наталья 
залуцкая на тестовое голосова-
ние пришли одними из первых. 
«Я недавно поменяла паспорт, 

данные обнови-
лись, поэтому 
проголосовать по-
лучилось не сразу. 
На помощь пришли 

члены избирательной комис-
сии, – поделилась Надежда 
Мартынова. – считаю, что 
тестирование прошло успешно». 

«Я всегда голосую 
при помощи тер-
минала, но сейчас 
в связи со сменой 
паспорта пришлось 

обратиться к сотруднику. в итоге 
всё прошло отлично, – добави-
ла Наталья Залуцкая. – На вы-
боры я хожу всегда, выражаю 
свою гражданскую позицию. 
так меня воспитали».

ОНлАйН И НА УчАСТкЕ
к онлайн-участию в тесте 
допускались москвичи стар-
ше 18 лет, имеющие полную 
учётную запись на сервисе 
mos.ru. в этом году нужно было 
ответить на вопрос: «как вы 
считаете, должна ли Москва 
по примеру других регионов 
принять собственный закон 
об обращении с безнадзорными 
животными?» Предлагалось вы-

брать один из пяти вариантов 
ответа. Проголосовали почти 
650 тыс. человек. все цифро-
вые голоса были корректно 
записаны в блокчейн и после 
расшифровки с помощью специ-
ального ключа были учтены при 
подведении итогов. в отличие 
от трёхдневного голосования 

на выборах депутатов тестиро-
вание проводилось в сжатые 
сроки. Благодаря этому Ит-
специалисты смогли проверить 
работу системы при повышен-
ных нагрузках. кроме того, они 
убедились, что искусственно 
созданные нештатные ситуации, 
такие как отключение электри-

чества и связи, не влияют на ход 
голосования и запись цифро-
вых голосов. так что тестовое 
голосование перед выборами 
депутатов Мосгордумы прошло 
успешно: разработчики под-
твердили, что система готова 
к использованию на выборах.

екатерина волковицкая

процесс 

Корреспондент Екатерина  
Волковицкая во время тестового 
голосования.

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го

ф
о

то
 о

л
ег

а 
с

ер
еб

р
я

н
с

к
о

го



Время с пользой№ 30 (550) 26 августа – 1 сентября 2024
за калужской заставой 7

 В рамках фестиваля «Лето 
в Москве. Все на улицу!» на-
ши корреспонденты на про-
шлой неделе играли в «Джен-
гу» и лепили из пластилина 
в сквере Ломоносовского 
района.

забреЛи сЛучайно
в сквере на улице крупской 
рядом со стендом фестиваля 
нас встречает педагог арина. 
Перед ней стоит белый стол, 
на котором лежат принадлеж-
ности для лепки и разноцвет-
ный пласти-
лин, а вокруг 
расставлены 
стулья.
«здесь мы 
проводим 
творческий 
мастер-класс, 
который на-
зывается «очумелые ручки». Мы 
создаём из доступных в быту 
средств, таких как салфетки, 
цветная бумага, пуговицы, нит-
ки, разные поделки. На данный 
момент, как вы могли заметить, 
мы предлагаем слепить что-
нибудь из пластилина. Про-
верите, на что способно ваше 
воображение?» – приглашает 
педагог.
Нас заинтересовало предложе-
ние арины, поэтому мы при-
саживаемся. а вместе с нами 
– илья и Мариам. Мальчику 

8 лет, и он сразу же принима-
ется воплощать в жизнь пер-
сонажей из своего любимого 
мультфильма «Бен 10», а 9-лет-
няя Мариам начинает лепить 
зайчика.
По словам организатора, люди 
по-разному попадают на по-
добные мероприятия. одни 
заходят случайно во время 
прогулки, а другие заранее 
изучают активности на сайте 
mos.ru. в намеченное время 
арина приходит на указанную 
площадку, раскладывает игры 

или аксессуа-
ры для твор-
чества. а дети 
выбирают то, 
что в них от-
кликается.
«Не все ро-
дители могут 
позволить 

своим ребятам лепить дома 
из пластилина, так как боятся 
испачкать мебель и стены. а тут 
просто бери и твори. И конеч-
но, участникам нравится, что 
по завершении занятия они до-
мой уносят сделанное своими 
руками. Дети могут поделку 
подарить, сохранить на память 
для себя или время от времени 
с ней играть», – рассказывает 
организатор.
Мариам, пока лепит зайчика, 
делится с нами впечатлениями 
о том, как она участвовала 

в подобных мероприятиях и по-
сещала различные выставки.
«Моя мама даёт мне выбрать 
на mos.ru место, куда я хочу 
сходить. в основном я играю, 
иногда рисую, танцую и под 
присмотром взрослых провожу 
даже химические эксперимен-
ты», – сообщает девочка.

ШаТКаЯ КонсТруКЦиЯ
спустя некоторое время к нам 
подсаживаются ефим и Вася. 
они говорят, что хотят поиграть 
в «Дженгу». Эта настольная 
игра представляет собой баш-
ню, сложенную из 54 одинако-
вых прямоугольных брусков. 
задача состоит в том, чтобы 
вытаскивать деревяшки одну 
за другой и переставлять их 
наверх. Чем больше брусков 
игроки вытаскивают из осно-
вания, тем менее надёжной 
становится конструкция. По-
следний, кто вытащит деревяш-
ку перед обрушением башни, 
проиграет. «Дженга» помогает 
развить ловкость рук, внима-
ние и смекалку.
«Помимо неё мы предлагаем 
много других игр. Например, 

лото, «Мафию», «Полундру» (кар-
точную игру на внимательность 
для всех возрастов). также есть 
детективная игра «Безмолвный 
свидетель», которую я принесла 
сама. она мне очень понра-
вилась, поэтому я захотела 
поделиться ею с остальными», – 
рассказывает арина.
Христина, мама 4-летнего 
ефима и его полуторагодо-
валой сестрёнки, приехала 
в сквер на улице крупской 
из коммунарки.
«Мы любим участвовать в по-
добных мероприятиях. как 

выбираем? как-то рандомно 
получается. вышли погулять, 
почитали, что сегодня и где 
проводят, понравилось и пое-
хали на место. Помню, как-то 
пошёл дождь, мы были в парке 
и укрылись под навесом. а там 
в рамках этого фестиваля ре-
бята играли на гитарах и соз-
дали довольно романтичную 
атмосферу, – делится с нами 
своими воспоминаниями 
Христина. – так что фестиваль 
грандиозный, а ещё очень по-
знавательный».

варвара грошева

Присылайте нам на uzao_readers@aif.ru свои фото и селфи 
с фестивал я «лето в Москве. все на улицу!». лучшие из них 
мы опубликуем. сегодня герои нашего конкурса – жительни-
ца конькова Марина Борисова с дочерью ульяной в Яблоне-
вом саду.

фотоконкурс

Лепили из того, что было
в сквере на улице крупской играли в настольные игры и делали поделки

Мариам Богия показывает зайчика, которого она слепила сама.

бесплатный мастер-класс 
«очумелые ручки» на 
улице Крупской проходит 
каждый день до 8 сентя-
бря с 12.00 до 14.00. 

4-летний Ефим Дудка аккуратно выта-
щил брусок и собирается положить его 
на верх конструкции, а Вася Гвоздев 
ждёт своей очереди.

Детские поделки из пластили-
на: котёнок и монстр, который 

схватил другое чудовище.
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 «Я пришла сказать вам 
спасибо. И ещё раз убе-
диться в том, что ребята, 
которые идут служить, – на-
стоящие русские мужики, 
которые хотят защищать 
своё Отечество», – подели-
лась при посещении Пункта 
отбора российская певица 
Ирина Дубцова.

ИзмененИЯ в лучшую 
стОрОну
артистка приезжает на улицу 
Яблочкова уже второй раз. 
По её словам, в этот раз же-
лающих заключить контракт 
было даже больше, чем в про-
шлом году.
«тогда я тоже оказалась 
в пункте в пиковое время, 
но народу было гораздо мень-
ше. сегодня коридоры были 
забиты людьми. кое-где мы 
даже не сразу могли пройти, – 
рассказала Ирина Дубцова. – 
за этот год пункт изменился 
в лучшую сторону: раньше 
во дворе не было места, где 
люди могут посидеть, погово-
рить и подбодрить друг друга. 
а в этом году у полевой кухни 
установили удобные беседки. 
Это здорово».
Певице подробно рассказали, 
какой путь проходит тот, кто 
решил заключить контракт, – 
начиная от заполнения анкеты 
и заканчивая подписанием 
необходимых банковских до-
кументов.
«организация в Пункте отбора 
на высшем уровне. Это очень 
важно, – подчеркнула она. – 
как женщина, которая могла 
бы оказаться на месте прово-
жающей своего мужа на служ-
бу по контракту, я понимаю, 
что здесь всё организовано 
хорошо».
Певица также пообщалась 
с теми, кто находился в про-
цессе подписания контракта, 
пожелала каждому из них 
здоровья и успехов в их не-
простом деле.

взвешеннОе 
И ОбДуманнОе решенИе
23-летний Михаил отправляет-
ся в зону сво после окончания 
учёбы в вузе.
«учился на геолога в Губкин-
ском университете. Решил, 
что поработать по профессии 
«на гражданке» я успею всег-
да, – объясняет своё решение 
Михаил. – Мне постоянно 
говорили про «построить дом, 
посадить дерево, вырастить 
сына»… считаю, что в этот ряд 
нужно внести и «помочь отече-
ству». а как иначе? Я здоров, 
занимаюсь спортом».
Родителям о своём решении 
Михаил сообщил сразу.

«отец отнёсся спокойно – его 
дед прошёл всю великую оте-
чественную. Мама, конечно, 
сначала пыталась отговорить, 
но я убедил её, что со мной 
всё будет хорошо».
так как военной подготов-
ки у Михаила нет, сначала 
он отправится в учебно-
методический центр. «всему 
буду учиться в процессе. знаю, 
что может быть очень тяжело, 
но моё решение взвешенное 
и обдуманное», – говорит он.

«знал, чтО ПОеДу снОва»
Некоторые подписывают 
контракт не первый и даже 
не второй раз.
«Это моё третье соглашение. 
Я вернулся в Москву несколь-
ко месяцев назад и уже тогда 
знал, что поеду в зону сво 
снова, – говорит антон. – су-
пруги у меня нет, в родной де-
ревне осталась только мама. 
она за меня не переживает – 
всё-таки у меня уже есть опыт 
службы. Почти все заработан-

ные деньги перевожу ей. Не-
давно на них обновили крышу 
дома, где она живёт».
в зоне сво антон служил в ар-
тиллерии.
«там ты очень радуешься 
всяким мелочам, на которые 
в обычной жизни можешь 
не обращать внимания. Напри-
мер, окопной свече, которая 
не только даёт свет, но и по-
могает высушить одежду или 
согреть еду», – добавляет 
мужчина.

актуальные  
ПеснИ
Ранее Единый пункт отбора 
посетили артисты Москонцер-
та: исполнительница народ-
ных песен Надежда крыгина 
и музыканты Мария Беляева 
и александр усков.
По уже сложившейся тра-
диции сотрудники Единого 
пункта провели для артистов 
экскурсию, показали, где 
будущие контрактники ждут 
своей очереди для подписа-
ния договора, где проходят 
медицинский осмотр, где 
их консультируют юристы.
артисты пообщались с буду-
щими бойцами, сфотографи-
ровались со всеми желающи-
ми и дали небольшой концерт.
в репертуаре Надежды 
крыгиной много популярных 
народных композиций, в том 
числе песня «Я лечу над Рос-
сией», известная в испол-
нении людмилы зыкиной, 
и знаменитая «Прощание сла-
вянки». Их она и исполнила 
перед поступившими на воен-
ную службу по контракту.
По словам певицы, выбрать 
репертуар для этого выступ-
ления было непросто. «а эти 
песни сейчас очень актуаль-
ны. И к тому же они всегда 
очень любимы людьми», – 
объяснила Надежда крыгина.
а ещё певица пожелала всем 
вернуться с победой.
«Я хочу, чтобы ребята шли, 
побеждали и возвращались. 
за своих детей и внуков 
нужно бороться, нужно их за-
щищать. Бог в помощь!» – до-
бавила она.

екатерина волковицкая

от 5,2 млн руб.
всего за первый год службы  
по контракту. 

в том числе:
выплата

от 210 000 руб.

Дополнитель-
ная выплата  
правительства 
Москвы

50 000   руб.

Пункт ОтбОра на вОенную 
службу ПО кОнтракту 

чтО ПОлОженО мОскОвскИм кОнтрактнИкам

единовременные выплаты при 
подписании контракта

1,9 млн руб.  
от правительства москвы

400 000 руб.
от минобороны

адрес: ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

График работы:  
по будням – с 9.00 до 18.00,  
в субботу – с 9.00 до 16.00,  
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

Подать заявку  
на военную службу  
по контракту  
можно онлайн  
на портале mos.ru. 
«Горячая линия»  
для военнослужащих  
и членов их семей: 

на вопросы также 
отвечает чат-бот  
@MskContract_bot  
в мессенджере 
Telegram.

ежемесячно

117

«Побеждайте и возвращайтесь»
Единый пункт отбора на Яблочкова пользуется особым вниманием у артистов

«У ребят, отправляющихся служить, 
и у нашей страны всё будет хорошо», – 
уверена певица Ирина Дубцова.

– добавляет екатерина волковицкая

ра на вОенную 
нтракту 

Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

по будням – с 9.00 до 18.00, 
в субботу – с 9.00 до 16.00, 
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

на военную службу 

на портале mos.ru. 

для военнослужащих 
и членов их семей: 

а вопросы также 

@MskContract_bot 
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 В нашем округе есть довольно много 
уютных двориков и скверов, где мож-
но посидеть с интересной книгой или 
прогуляться вечером. Мы выяснили, 
что делать, если места тихого отдыха 
обветшали и нуждаются в обновле-
нии.

САДОВЫЕ КАЧЕЛИ И КЛУМБЫ
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратился житель акаде-
мического района Борис Хабиров. Наш 
читатель написал о том, что сквер имени 
Пушкина, расположенный у дома 18, 
корп. 1, по ул. Профсоюзной, нуждается 
в ремонте и благоустройстве.
обращение жителя района мы передали 
ответственным лицам. На запрос редак-
ции ответила глава управы Эльвира 
Шигабетдинова: «в управе академиче-
ского района рассмотрено обращение 

по вопросу ремонтных работ 
в сквере имени а. с. Пушки-
на. сообщаю, что указанная 
в обращении территория 
включена в программу 

комплексного благоустройства в ака-
демическом районе на 2024 год. за-
казчиком на проведение работ является 
ГБу «автомобильные дороги Юзао». 
Благоустройство пройдёт в соответствии 
с проектно-сметной документацией, 
разработанной и согласованной в уста-
новленном порядке. После завершения 
работ будет проведена проверка соответ-
ствия результатов нормативным требова-
ниям, а также лабораторному контролю 
качества объединения административно-
технических инспекций города Москвы».
в «автодоре» нам рассказали, что в скве-
ре планируется обновить дорожки, 
привести в порядок беседку, установить 
садовые качели, новые лавочки и урны, 
а также высадить красочные клумбы. 
«в этом году исполнилось 225 лет со дня 

рождения александра Пушкина. очень 
символично, что именно сейчас в пла-
ны по благоустройству академического 
района вошёл сквер, названный в честь 
этого великого русского поэта», – 
подчерк нул наш собеседник.

КУДА ОБрАтИтьСя?
в том случае, если сквер или места 
для тихого отдыха находятся на придо-
мовой территории, за их содержание от-
вечает управляющая компания. Именно 
туда следует обратиться, когда сломана 
лавочка, пришёл в негодность асфальт 
или кусты разрослись так, что мешают 
проходу жителей. По указанному вами 
адресу пришлют специалистов, которые 
оперативно устранят все недостатки.

в сквере имени Пушкина мы встретили 
жительницу академического района Эли-
ну Парфеньеву. «сейчас невооружённым 
глазом видно, что это место нуждается 
в обновлении, – говорит женщина. – 
Я часто прихожу сюда погулять с собакой. 
в сквере приятно посидеть на лавочке 
в тени деревьев. Я понимаю, что некото-
рое время придётся потерпеть неудоб-
ства, связанные со стройкой. однако 
в итоге всё должно получиться красиво».
с ней согласен ещё один местный жи-
тель, Елисей Березин: «в Москве сейчас 
много уютных двориков, где можно при-
ятно провести время на свежем воздухе. 
Думаю, после благоустройства этот сквер 
станет любимым местом прогулок у мно-
гих жителей нашего района».

Первый заместитель 
главы управы Виталий 
Носов сообщил:
– Полив по указанному 
адресу регулярно осу-

ществляется сотрудниками управ-
ляющей организации ГБу «жилищник 
района Ясенево» путём привоза воды 
в бочке.

На обращение житель-
ницы дал ответ первый 
заместитель главы 
управы Владимир Со-
хацкий:

– силами управляющей компании 
была проведена влажная уборка мест 
общего пользования с применением 
моющих средств. сейчас подъезд на-
ходится в удовлетворительном сани-
тарном состоянии.

Ответила глава 
управы Вера 
Горлова:
– лифтовое обору-
дование в указан-

ном доме находится на обслу-
живании специализированной 
организации ао «Мослифт». 
специалисты провели проверку 
технического состояния лифтов, 
заказали необходимые детали, 
после чего выполнили ре-
монтные работы. технические 
неисправности были устранены 
в полном объёме. в настоящее 
время лифты находятся в тех-
нически исправном состоянии, 
обеспечивающем безопасную 
эксплуатацию, и работают 
в штатном режиме.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в нашем подъезде 
не работают лифты. 

Помогите, пожалуйста, ре-
шить эту проблему. адрес: 
ул. азовская, д. 7, корп. 2, 
подъезд № 1».

Людмила Петровна,  
Зюзино

«ук отключила воду, пред-
назначенную для полива 

цветов, теперь красивейшие клум-
бы под угрозой. адрес: ул. виль-
нюсская, д. 8, подъезд № 4».

Валентина Николаевна,
Ясенево

«в подъезде № 3 по адресу: 
ул. Изюмская, д. 22, рабочие 

шпаклевали стены и оставили мно-
го грязи. Прошу всё отмыть».

Нина Павловна, Южное Бутово

Цветы не пропадут Стены снова стали 
чистыми

Работа лифтов больше нареканий 
не вызывает.

После уборки следов гря-
зи на стенах не осталось.

Валентина 
Николаевна за-
ботится о цве-
тах, которые 
посадила рядом 
с подъездом.

Движение вверх

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Отдохнуть в тени деревьев
Что предпринять, если сквер у дома нуждается в обновлении

Сквер у дома 18, корп. 1, на ул. Профсоюзной благоустроили.
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тых шахматистов. Разрядов 
у меня нет, но двух кандидатов 
в мастера спорта я недавно 
обыграл. один из них после 
этого начал называть меня 
«маэстро», – с улыбкой гово
рит сергей и тут же по памяти 
воспроизводит на доске защи
ту Филидора и мат легаля.

СУСТАВНАЯ ГИМНАСТИКА
Покидаем шахматистов и идём 
на выставку работ фотохудож
ника виктора кулькова
Павловского, которая проходит 
в центре. автор предлагает 
зрителю собственный взгляд 
на окружающий мир через 
яркие и запоминающиеся худо
жественные образы.
Рядом с выставочным про
странством – актовый зал 
на 100 человек, оснащён
ный проектором и театраль
ным освещением, в кото
ром проходят концерты 

и кинопоказы.На втором 
этаже установлены столы 
для пингпонга, оборудованы 
спортзал, раздевалки и душе
вые.
Виктория Кузина прово
дит занятия по суставной 
гимнастике и линейным 
танцам: «На каждую на
шу встречу приходит почти 
полный зал – порядка 20 че
ловек. танцы дают мощ
ный заряд бодрости. Домой 
все уходят в прекрасном на
строении», – говорит она.

александр андрущенко

 В столице заработали ещё 
14 центров московского 
долголетия. Об этом Сергей 
Собянин написал в своём 
телеграм-канале. Наши кор-
респонденты посетили тот, 
что открылся для жителей 
Тёплого Стана.

КЕРАМИКА И ОРИГАМИ
особенностью общественно
го пространства на ул. Про
фсоюзной, д. 152Б, является 
наличие собственной террито
рии. здесь есть три открытые 
площадки, где проходит заряд
ка, а также занятия танцами 
и суставной гимнастикой.
Нас встречает руководитель 
центра Марат Доманов: 

«Мы открылись 
недавно, однако 
центр уже пользу
ется популярно
стью. сейчас у нас 

насчитывается более 20 клу
бов разной направленности, 
и их число постоянно увеличи
вается. кроме того, в центре 
регулярно проходят концерты 
и кинопоказы. Ежедневно нас 
посещают более 100 человек. 
самыми востребованными 
направлениями на данный 
момент являются шахматы, 
бильярд и суставная гимна
стика».
Марат Доманов показыва
ет нам кулинарную студию, 
бильярдную и творческую 
мастерскую. здесь как раз 
идут занятия клуба «Гармония». 
«Мы занимаемся прикладным 
творчеством в различных на
правлениях, – рассказывает 
руководитель клуба Ольга 
Скобкина. – Это керамика, 
квиллинг, изготовление кукол, 

модульное оригами. Хочу особо 
отметить, что такое искусство 
даёт сильный тол
чок для улучшения 
здоровья и про
длевает жизнь».
участница клуба 
Наталья Арбенина 
недавно перенесла 

инфаркт: 
«После это
го я стала 
плохо гово
рить, а рука 

почти не двигалась. Мне 
помогли занятия в твор
ческом кружке, которые 
развивают мелкую мото
рику. сейчас я чувствую 
себя лучше».

ЗАЩИТА ФИЛИДОРА  
И МАТ ЛЕГАЛЯ

Через тихую го
стиную с книгами 
и настолками на 
полках проходим 
в помещение, где 

встречаются шахматисты.
Александр Егоров приходит 
сюда три раза в неделю: «в но
вом помещении мы не только 
играем в шахматы, но и прово
дим свободное время в прият
ной компании. Многие нашли 
здесь новых друзей. Шахматы 
развивают внимание и кон
центрацию. Это полезно как 
для людей старшего возраста, 
так и для юных школьников».

к беседе подклю
чается участник 
шахматного клуба 
Сергей Соколов-
Кочегаров. «Мы 

делимся друг с другом такти
ками защиты и нападения, 
обсуждаем партии знамени

также в конькове строится ещё один дом по реновации на ул. Бутлерова, земельный участок 34/2, 
и проектируется жилой комплекс в 6м микрорайоне. 
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Пора новых увлечений
Гостям Центра долголетия в тёплом стане предлагают занятия на любой вкус

Шахматный клуб – один из самых популярных 
в Центре московского долголетия в Тёплом Стане.

недвижимость

 Новый дом по реновации возводится в Конькове 

   стройка жи
лья ведётся 
по адресу: 
ул. введен
ского, вл. 9. 

  Готовая отделка 
в новых кварти
рах будет соответ
ствовать стандар
там программы 
реновации.

  Первые этажи домов сделают нежилы
ми. там разместят комнаты дежурного, 
кладовые, техпомещения и почтовые 
ящики.

  также на первых этажах смогут 
открыться магазины, кафе, сало
ны красоты, спортклубы, кружки 
и секции для детей.

модульное оригами. Хочу особо 
отметить, что такое искусство 

Наталья Арбенина 
недавно перенесла 

инфаркт: 
«После это

стала 
плохо гово
рить, а рука 

почти не двигалась. Мне 
помогли занятия в твор
ческом кружке, которые 
развивают мелкую мото

чувствую 

ЗАЩИТА ФИЛИДОРА 

Через тихую го
стиную с книгами 

настолками на 
полках проходим 

помещение, где 
встречаются шахматисты.
Александр Егоров приходит 

неделю: «в но
вом помещении мы не только 

шахматы, но и прово
дим свободное время в прият
ной компании. Многие нашли 
здесь новых друзей. Шахматы 
развивают внимание и кон

Гостям Центра долголетия в тёплом стане предлагают занятия на любой вкус

Ольга Скобкина уверена, что прикладное творчество не только развивает фантазию, но и помогает восста-
новиться после тяжёлых заболеваний.
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 Грандиозный спортивный 
праздник был приурочен 
к официальному открытию 
сквера Олимпийских чемпио-
нов, который в прошлом году 
построили напротив Ледово-
го дворца Этери Тутберидзе.

ТОТ САМЫЙ ОЛИМПИЙСКИЙ 
ФАКЕЛ
спортсмены в сопровождении 
кортежа ретроавтомобилей 
пробежали по улицам Ясенева, 
держа над головой те самые 
два факела, которые дали старт 
московской олимпиаде 1980 го-
да и олимпийским играм в сочи 
2014 года. в торжественном 
забеге приняли участие леген-
дарная российская фехтоваль-
щица, двукратная олимпийская 
чемпионка софия Позднякова 
и советский ватерполист, 
олимпийский чемпион Михаил 
Иванов. а также Юрий Менчиц – 
художник и архитектор двух 
олимпиад – 1980 и 2014 годов, 
факелоносец эстафеты в сочи 
в 2014 году. символично, что 
последний этап эстафеты дове-
рили 87-летнему мастеру спорта 
Рамиру курамшину, который 
в 1980-м финишировал с олим-
пийским факелом на стадионе 
«лужники». «сегодняшняя рекон-
струкция олимпийского забега 
очень для меня волнительна, 
сразу на ум приходит множество 
воспоминаний, – поделился 
Рамир Курамшин. – сейчас 
у молодёжи есть прекрасные 

возможности заниматься 
спортом. в нашем округе строят 
уличные площадки с турника-
ми и тренажёрами, повсюду 
открываются разнообразные 
секции. как говорится, было бы 
желание».
Прохожие улыбками и апло-
дисментами приветствовали 
спортс менов на улицах. Под-
держать участников эстафеты 
пришли более 150 учеников 
спортивных школ округа. 
а на финише у сцены напро-
тив ледового дворца Этери 
тутберидзе спортс менов 
ждали десятки жителей 
Ясенева. Рамир курамшин 
от олимпийского факела за-
жёг огненную чашу у сцены, 
которую сразу окружили 
девушки в древнегреческих 
одеждах и золотых лавровых 
венках.

БОГАТОЕ СПОРТИВНОЕ 
НАСЛЕДИЕ
«сегодня мы официаль-
но открываем сквер 
олимпийских чемпио-
нов, где будет заложена 
аллея, посвящённая 
российским и советским спор-
тсменам, которые в разные годы 
стали победителями олимпиад. 
Первые 10 стендов с портре-
тами наших победителей уже 
установлены, скоро появятся 
и другие. Россия в Москве и со-
чи провела лучшие олимпийские 
игры в истории. вся инфраструк-

Олимпийский огонь зажёгся в Ясеневе
Известные москвичи повторили эстафету с главным символом летних игр – 1980

тура, построенная 
для этих олимпиад, 
модернизируется 
и до сих пор актив-
но используется. 

спортивным наследием нашей 
страны можно по праву гор-
диться», – рассказал в беседе 
с нашим корреспондентом 
заместитель префекта ЮЗАО 
Владимир Промыслов.

Поддержать 
участников забега 
пришли имени-
тые спорт смены. 
Восьмикратный 

чемпион России по биатлону 
Андрей Маковеев отметил, 
что сегодня мы можем прикос-
нуться к частичке того счастья, 
которое испытывали москвичи 
в 1980-м. «Это по-настоящему 
важное и значимое событие. 
кроме того, здесь можно уви-
деть олимпийских чемпионов. 
Это очень целеустремлённые 
люди, с которых нужно брать 
пример».
После официальной церемо-
нии открытия сквера на сцене 
начался концерт. Множество 
людей устремились к звёздам 
спорта, чтобы взять автографы 
и сделать совместные фото 

на память. а рядом размести-
лась выставка ретроавтомо-
билей, которые сопровождали 
факелоносцев.
Чтобы погрузиться в эпоху 
1980-х, дети и взрослые сади-
лись за руль этих машин.
Местная жительница Яна Юрье-
ва считает, что «Юзао – самый 
спортивный округ Москвы, где 
есть возможность устроить 
ребёнка в секцию, а об уличных 
спортивных кластерах даже 
говорить не приходится – они на 
недосягаемой высоте».

Инициатором про-
екта выступил де-
путат Мосгордумы 
Александр Семен-
ников. «спорт выс-

ших достижений невозможен 
без патриотизма. Мы все благо-
дарны нашим спортсменам, 
которые не поехали на шабаш 
в Париже. они отказались быть 
нейтральными спортсменами. 
Мы провели в северном Буто-
ве флешмоб в их поддержку. 
И уверены, что у наших атлетов 
ещё всё впереди. Победы будут! 
Мы твёрдо верим в героев рос-
сийского спорта», – заключил 
александр семенников.

александр андрущенко

Факел по улицам Ясенева пронёс 87-летний 
Рамир Курамшин, который участвовал  
в эстафете олимпийского огня в 1980 году.
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учеников 

сцены напро-
едового дворца Этери 

урамшин 
олимпийского факела за-

сцены, 

древнегреческих 
золотых лавровых 

советским спор-
разные годы 

лимпиад. 
портре-

тами наших победителей уже 
установлены, скоро появятся 

Москве и со-
лимпийские 

ся инфраструк-

Художник виктор Чижи-
ков стал автором образа 
Мишки. На закрытии 
олимпиады его огромная 
резиновая фигура была 
запущена в темнеющее 
небо столицы под песню 
александры Пахмутовой 
и Николая Добронравова. 

 Главные символы Олимпиады-80 

ТАЛИСМАН

создателями факела 
стало ленинградское 
«НПо имени климо-
ва». всего к олимпиа-
де-80 было изготов-
лено 6200 факелов.

ФАКЕЛ 
Эстафета олимпийского огня 
проходила с 19 июня по 19 ию-
ля 1980 года. она прошла по 
территории Греции, Болгарии, 
Румынии и сссР. Ее общая 
протяженность составила 
4992 км. Этап эстафеты олим-
пийского огня по территории 
Москвы составил около 54 км.

ЭСТАФЕТА

инфографика анны мурзиной

8,5 тыс. авторов участвовали в конкурсе на 
эмблему олимпиады-80. выиграла та, что пред-
ставляла собой изображение шести беговых до-
рожек, вырастающих в символическую высотку. 

ЭМБЛЕМА 

фото globallookpress.com, владимира акимова/риа новости, ru.ruwiki.ru
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 Масштабный фестиваль 
«Территория будущего. Мо-
сква 2030» в самом разгаре.

На 35 площадках проходят 
открытые интервью со зна-
менитостями, спектакли 
и мастер-классы. а в усадьбе 
воронцово на прошлой неделе 
все желающие могли научить-
ся плести маскировочные сети 
для бойцов сво.

«ЗМейки» и «Травки»
Пока дети играют с анима-
тором или выбирают себе 
творческий мастер-класс 
на следующий визит в шатёр 
фестиваля, взрослым расска-
зывают и показывают, как пра-
вильно плести маскировочную 
сеть. в зоне сво её исполь-
зуют для маскировки бойцов, 
военной техники и важных 
объектов.

Для начала капроновую основу 
растягивают на столе и за-
крепляют скотчем по краям. 
Если во время плетения осно-
ва не натянута, в результате 
сеть может получиться кривой, 
и равномерно закрыть ею 
транспорт или блиндаж не по-
лучится. После этого переходят 
к плетению. «способов плетения 
маскировочной сети много: 
например, «галстучки», «змейки» 
и другие. Мы научимся плести 
«травку», – рассказывают со-
трудники на площадке. Для это-
го ленты из специального 
материала, спанбонда, которые 
привозят в бобинах, нарезают 
на кусочки длиной 20 сантиме-
тров. затем такой кусочек при-
вязывают к каждой из четырёх 
сторон ячейки сети и расправ-
ляют концы. На ветру такая сеть 
колышется и действительно 
напоминает траву.

плеТение успокаиваеТ
Мы тоже присоединяемся 
к мастер-классу. сначала 
плетём медленно, но потом, 
когда руки привыкают, работа 

спорится. Некото-
рые из участников 
мастер-класса 
с плетением сетей 
уже знакомы. «Моя 

дочь работает заместителем 
директора школы по воспита-
тельной работе. в коридоре они 
установили раму, где каждый 
школьник на перемене может 
тоже поплести сеть, – расска-
зывает наталья Терентьева 
из района Черёмушки. – Я тоже 
не отстаю: собираю гуманитар-
ную помощь».

ирина из обручев-
ского района при-
шла в парк, чтобы 
забрать подарок 
по акции «Миллион 

призов», и решила заглянуть 
на мастер-класс: «сначала было 
немного непривычно, а потом 
втянулась. такое занятие даже 
немного успокаивает. услы-
шала, что рассказала Наталья 
о школе, где работает её дочь, 
и теперь тоже хочу так сде-
лать. Я состою в родительском 
комитете, предложу установить 
раму нашему классному руко-
водителю». елена из конькова 
соглашается: «отличная идея. 
лучше потратить время на бла-
гое дело, чем просто посидеть 
в телефоне».

«Два МеДвеДя» вернулись 
в парк
Перед мастер-классом по пле-
тению сетей для взрослых 
провели лекцию «любимый 
город», на которой рассказали 
о городских проектах и сервисе 
mos.ru. Гостям напомнили, чем 
отличаются упрощённая и пол-
ная учётная запись, куда можно 
обратиться, если во дворе, 
например, не убирают мусор, 
и где можно оставлять свои 
идеи по улучшению городского 
пространства.

лиана потапки-
на на площадку 
в парке пришла 
не первый раз: 
«Порталами я поль-

зуюсь постоянно. Недавно 
с помощью сервиса «Город 
идей» мне удалось спасти парк 
«Два медведя», расположенный 
в районе зюзино. На входе 
в него стоят две фигуры мед-
ведя, которые недавно почему-
то убрали, и название парка 
изменилось. Местные жители, 
как я, очень любят его, поэтому 
я предложила на сервисе вер-
нуть фигуры на место. спустя 
несколько дней медведи вновь 
появились у входа, а я получила 
баллы за идею, которые теперь 
могу обменять на подарок».

екатерина волковицкая

новости
 26 августа в культурном 

центре «Меридиан» начи-
нает работать выставка 
«Два русских поэта –
пушкин и лермонтов».
в экспозиции представлены 
иллюстрации к литератур-
ным произведениям, со-
бытия и места, связанные 
с жизнью и творчеством 
двух великих авторов.
увидеть это можно 
до 30 сентября в выставоч-
ном зале, вход свободный.

 с 27 по 29 августа в Цен-
тре культуры и досуга 
«академический» пройдёт 
бесплатный интенсив «ко-
миксы».
Посетители узнают, каковы 
принципы создания рисо-
ванных историй и откуда 
пошло это уникальное ис-
кусство, научатся создавать 
персонажей, разрабаты-
вать тексты и размещать 
их на кадрах. записаться 
на интенсив можно по теле-
фону +7 (499) 126-95-64.

 с 29 по 31 августа
библиотека № 168 при-
глашает на экологические 
экскурсии «путешествие 
в Битцевский парк».
участники совершат про-
гулку по лесопарку в сторону 
природного комплекса «лы-
сая гора», самого большого 
суходольного луга в Москве, 
посетят  Битцевские пруды, 
где в давние времена на-
ходилось языческое капище, 
и дойдут до купальни Де-
ревлёвского ручья. узнать 
подробности можно по теле-
фону +7 (499) 122-10-88.

 31 августа в библиотеке 
№ 195 состоится тради-
ционный просмотр диа-
фильмов. встречи киноклуба 
«киноLife» проходят каждую 
последнюю субботу месяца. 
Посетить читальню могут все 
желающие.
телефон для справок
+7 (499) 793-32-18.

сделано своими руками
в усадьбе воронцово научили плести маскировочные сети

Елена из Конькова (слева) впервые попробовала плести 
маскировочные сети, и у неё сразу получилось.
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 Волонтёры «Благого дела 
в Старых Черёмушках» еже-
месячно отправляют бойцам 
бронежилеты, маскировоч-
ные сети, строительные ма-
териалы и всё необходимое.

социальный центр этого благо
творительного фонда при храме 
живоначальной троицы в ста
рых Черёмушках оказывает 
помощь жителям Донбасса уже 
10 лет.

СоБирают ВСем миром
«Ещё в 2014–
2015 годах мы 
начали собирать 
гуманитарные гру
зы тем, кто остался 

без крыши над головой. кроме 
того, сейчас мы регулярно по
могаем приютам, различным 
обществам милосердия, домам 
престарелых, – рассказывает 
директор фонда Людмила 
окорокова. – Помощь соби
раем всем миром: нам помо
гают прихожане храма и люди 
других религий, жители района 
и просто небезразличные мо
сквичи со всего города. очень 
часто приходят родственники 
находящихся в зоне сво».
волонтёры знают, что нужно 
бойцам на разных направле
ниях. «Мы отвозим средства 
радиоэлектронной борьбы, 
ноутбуки и инструменты. в по
левые госпитали, которые 
образуются в «красной зоне», 
отвозим расходные материа
лы, – объясняет людмила око
рокова. – Бывает, что сидим 
и размышляем, что можем 
отправить ребятам на фронт, 
а тут ктото приносит куплен

ный на свои средства планшет, 
генератор или бензопилу. все 
вещи сразу подписываем, 
упаковываем и отправляем 
ближайшим рейсом».

оБраз дЛя БойцоВ
в зону сво отправляются 
втроём: за руль садятся во
дители сергей и александр, 
сопровождает груз замдирек
тора фонда светлана Иванов
на. она трудится в социальном 
центре с самого его 
основания: «в каж
дую поездку мы 
берём с собой 
список с обра
за Богородицы 
«августовская 
победа», чтобы 
военные могли 
перед ним помо
литься. Икону мы 
совершенно случай
но обнаружили в сара
товском святотроицком 
соборе, куда в 1916м её 
привезли волжские казаки. 
Первый список с образа мы 
преподнесли в дар храму 
александра Невского в городе 
Дебальцево в Донецкой об
ласти. Постепенно передаём 
иконы и в другие православ
ные церкви. списки, кстати, 
делаем тут же, в нашем храме 
живоначальной троицы».
за одну поездку волонтёры 
преодолевают около 4 тыс. ки
лометров и раздают до 10 тонн 
гуманитарного груза. все 
посылки передают непосред
ственно тем, кто просил о по
мощи. «Чтобы привезённое на
ми сразу нашло того, кому оно 
нужно», – поясняет светлана 

Ивановна. конечно, во время 
поездки необходимо соблю
дать осторожность, поэтому 
«за ленточкой» машины волон
тёров сопровождают военные. 
«со многими бойцами мы 
находимся на связи постоянно, 
поэтому каждый груз собираем 
как родным детям, – призна
ётся светлана Ивановна. – 
за это ребята даже дали мне 
особый позывной – «Мамка».

ПомоЧь может 
каждый

в зону сво отправ
ляются и боль
шие грузы. так, 
в середине июля 
в запорожскую 
область при
везли «буханку», 

которую купили 
и отремонтирова

ли благотворители. 
«Новые вещи или 

оборудование лишними 
никогда не бывают. в машину 
запросто может попасть дрон 
или снаряд, а форма может 
износиться за один выход 
на боевое задание», – объ
ясняет светлана Ивановна. 
конечно, доставляют и сладо
сти, и письма, поэтому «Благое 
дело в старых Черёмушках» 
сотрудничает со школой 
№ 625 на ул. Шверника, д. 17, 
корп. 2. Её учащиеся отправ
ляют в госпитали и на передо
вую рисунки и открытки. Мы 
тоже решили не оставаться 
в стороне и передали предме
ты личной гигиены. И конечно, 
помочь фонду может каждый. 
волонтёры ждут вас.

екатерина волковицкая

«августовская победа»
Икона с таким названием сопровождает активистов из Черёмушек в зоне сво

Светлана Ивановна привозит в зону проведения СВО Августовскую икону 
Божией Матери, чтобы бойцы могли перед ней помолиться.

 На Нагорной улице прошла 
патриотическая акция, в ходе 
которой установили памят-
ные таблички в подъездах, 
где жили участники Великой 
отечественной войны.

во дворе дома 39, корп. 4, 
по ул. Нагорной собралось 
несколько десятков человек, 
чтобы почтить память героев 
войны. Именно здесь жили ве
тераны Михаил Хохлов и Фёдор 
зубков. «у этих людей было 

много боевых на
град, после Побе
ды они поднимали 
страну, а на пен
сии занимались 

патриотическим воспитанием 
молодёжи. Мы все должны 
брать с них пример! – сказал 

глава районного Совета вете-
ранов Борис титов. – совсем 
скоро в котловке планируем 
построить аллею славы. На
деюсь, удастся осуществить 
этот проект к 80летию Победы 
советского народа над фашист
ской Германией».
дочь участника войны миха-
ила Хохлова Наталья подели
лась воспоминаниями о своём 
отце: «Папа, прежде всего, 
был очень добрым человеком. 
Про войну нам с братом почти 
ничего не рассказывал. Просто 
говорил, что там было страш
но и детям не нужно об этом 
знать. в послевоенные годы 
он работал экскаваторщиком, 
трудился на стройке МГу».
когда заместитель главы 
управы котловки Сергей 

Солдатов повесил памятную 
табличку, Наталья растрога
лась и произнесла: «спасибо 
вам за эту память». «спасибо 
нашим дедам и отцам за эту 
жизнь, – ответил замглавы 
управы. – Благодаря таким 
мероприятиям люди узнают 
о том, что рядом с ними жили 
настоящие герои. только так 
мы можем сохранить истори
ческую память и передать её 
молодому поколению».
в свою очередь, дочь ветера-
на Фёдора зубкова Наталья 
отметила, что у людей поколе
ния фронтовиков очень высо
кий порог терпения и крепкий 
стержень. «На них нужно рав
няться всем нам», – заключила 
женщина.

александр андрущенко

В котловке установили памятные таблички
событие

В патриотической акции приняли участие дочери ветеранов Наталья Седо-
ва (слева) и Наталья Подлесова.

«Благое 
дело в Старых 

Черёмушках» со-
трудничает со шко-

лой № 625, учащиеся 
которой отправляют 

в госпитали и на 
передовую рисун-

ки и открытки

ф
о

то
 и

з 
л

и
ч

н
о

го
 а

рх
и

в
а

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го



14 № 30 (550) 26 августа – 1 сентября 2024спорт за калужской заставой

 «В соответствии с проектом 
«Лето в Москве» с июня все 
тренировки и соревнова-
ния по всем видам спорта 
мы проводим на свежем 
воздухе», – рассказал ме-
неджер по физкультурно-
оздоровительной работе 
«Моего досугового центра 
«Атлант» структурного под-
разделения «Котловка».

соревнования в рамках спар-
такиады «Мой спортивный 
район» прошли по олимпийской 
системе: 4 команды сыграли 
между собой в соответствии 
с жеребьёвкой, выигравшие 
сразились в финале за 1-е ме-
сто, а проигравшие разыграли 
бронзу.

дЛя Любого ВозрАстА
тренировки в секции по во-
лейболу для взрослых про-
ходят по понедельникам, 
вторникам и четвергам. 
При этом могут занимать-
ся как студенты и люди 
среднего возраста, так и те, 
кто участвует в проекте 
«Московское долголетие»: 
для них вскоре откроют 
отдельную секцию. «в тур-
нирах для так называемых 
ветеранов участвуют 
женщины старше 35 лет 
и мужчины старше 
40. каждая команда 
соревнуется в своей воз-
растной группе. Мы в кот-
ловке тоже не отстаём: 
1 сентября в олимпийском 
волейбольном центре в по-
сёлке витязево, недале-
ко от анапы, стартует 
первенство России 
среди ветеранов, 
куда отправит-
ся играть наш 
тренер Ирина 
лобеева», – по-
ясняет андрей 
кирдяшов.

 27 августа в районе 
Академический состоятся 
районные отборочные 
соревнования по волей-
болу в рамках спарта-
киады «Мой спортивный 
район». Приглашаются все 
желающие. Начало в 16.00. 
Адрес: спортивная пло-
щадка на ул. Профсоюзной, 
д. 11/11.

 28 августа в 18.00 жи-
телей района Коньково 
приглашают на вечер 
прикладного творчества 
«город мастеров».
Адрес: пешеходная зона 
от ул. Профсоюзной, д. 91, 
до ул. введенского.

 28 августа в 18.00 
для школьников Ломоно-
совского района проведут 
познавательно-игровую 
программу «День открытых 
дверей – приходи к нам 
скорей». 
Адрес: детская площадка 
на ул. кравченко, д. 16.

 29 августа в северном 
бутове любителей кино 
будут ждать на кинопока-
зе под открытым небом 
«Лето в бутово». 
Начало в 20.00. Адрес: 
пойма реки Битцы между 
улицами Ратная и знамен-
ские садки.

 29 августа в 11.00 
и 12.00 в южном бутове 
пройдут районные от-
борочные соревнования 
по шахматам в рамках 
спартакиады «Мой спортив-
ный район». Адрес: бул. ад-
мирала ушакова, д. 5.

 30 августа в обручев-
ском районе для школьни-
ков состоится спортивный 
праздник «будем чемпио-
нами!», посвящённый при-
ближающемуся Дню знаний.
Начало в 12.00. Адрес: 
спортплощадка на ленин-
ском просп., д. 107, корп. 3.

новостизаиграли по-новому
в парке «сосенки» прошли соревнования по волейболу

поВторение – МАть учения
Никакого отбора 
в секцию волейбо-
ла нет, посещать 
занятия может лю-
бой желающий. 

«Раньше я сама играла 
в высшей лиге, потом 
стала тренером и хо-
чу сделать волейбол 
доступным для всех, – 
поделилась инструктор 
по спорту, тренер по во-
лейболу ирина 

Лобее-
ва. – в дека-

бре прошлого 
года начала за-
ниматься с теми, 

кому спорт давал-
ся тяжело: кто-то 

не мог быстро 
двигаться, у кого-
то была одышка».
как призна-
ётся Ирина 
Николаевна, 
двухчасовых 
тренировок 
теперь уже 
не хватает: 
«обычно за-
нятия начина-
ются в 6 часов, 
но я прихожу 

к 4 и сначала 
работаю 
с детьми. 

к каждому нахожу индивиду-
альный подход: отрабатываем 
игровые элементы, оттачива-
ем приёмы. все сразу хотят 
играть, приходится объяс-
нять, что чем больше 

ты повторяешь 
упражнения, тем 
легче потом будет 
в игре».

«почуВстВоВАть 
пЛечо тоВАрищА»
Андрей Киташов живёт 
в котловке и на тренировки 
ходит с мая. «увидел букваль-
но из окна, что люди играют 
на соседней спортплощадке. 
волейбол люблю – командный 
вид спорта, даёт возможность 
почувствовать плечо това-
рища», – признаётся андрей. 
Мужчина работает в МГу 
им. ломоносова и пригласил 
на тренировки знакомых 
студентов: «в университете 
команд много, и здесь у нас 
есть возможность регулярно 

тренироваться».
Есть среди зани-
мающихся и опыт-
ные игроки. так, 
Кристина черняе-

ва два года назад получила 
звание кМс по волейболу: 
«Я долгое время занималась 

баскетболом, но, к сожалению, 
получила травму. совсем про-
щаться со спортом не хотелось, 
поэтому решила пойти в волей-
бол». сейчас кристина учится 
на пятом курсе геологического 
факультета МГу: «Не всегда 
хватает времени, я бываю 
очень занята на учёбе. Но во-
лейбол люблю. к тому же он 
менее травмоопасный, чем 
баскетбол».

екатерина волковицкая

Приходить на тре-
нировки по во-
лейболу можно 
с любым уровнем 
подготовки.
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ла нет, посещать 
занятия может лю-
бой желающий. 

инструктор 
во

ем приёмы. 
играть, приходится объяс
нять, что чем больше 

ты повторяешь 
упражнения, тем 
легче потом будет 
в игре».

такиады «Мой спортивный 
район» прошли по олимпийской 
системе: 4 команды сыграли 
между собой в соответствии 

жеребьёвкой, выигравшие 
сразились в финале за 1-е ме-

проигравшие разыграли 

юбого ВозрАозрАозр стАстАст
ренировки в секции по во-

лейболу для взрослых про-
понедельникам, 

вторникам и четвергам. 
При этом могут занимать-
ся как студенты и люди 
среднего возраста, так и те, 
кто участвует в проекте 
«Московское долголетие»: 

них вскоре откроют 
отдельную секцию. «в тур-
нирах для так называемых 
ветеранов участвуют 
женщины старше 35 лет 

мужчины старше 
аждая команда 

соревнуется в своей воз-
растной группе. Мы в кот-
ловке тоже не отстаём: 

сентября в олимпийском 
волейбольном центре в по-

итязево, недале-
напы, стартует 

первенство России 
среди ветеранов, 
куда отправит-
ся играть наш 
тренер Ирина 

обеева», – по-
ндрей 

ирдяшов.

лейболу ирина 

Лобее
ва. – в дека

бре прошлого 
года начала за
ниматься с теми, 

кому спорт давал
ся тяжело: кто-то 

не мог быстро 
двигаться, у
то была одышка».
как призна
ётся Ирина 
Николаевна, 
двухчасовых 
тренировок 
теперь уже 
не хватает: 
«обычно за
нятия начина
ются в 6 часов, 
но я прихожу 

к 4 и сначала 
работаю 
с детьми. 

Приходить на тре-
нировки по во-
лейболу можно 
с любым уровнем 
подготовки.
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кине, владимире 
обручеве, влади
мире вернадском, 
Николае Пилюгине 
и многих других. 

Местный житель Антон Ма-
жирин с интересом рассмат
ривает экспозицию. «когда 
читаешь о таких великих людях, 
испытываешь гордость за свою 
страну, – считает мужчина. – 
а ещё это познавательно. На
пример, я до сегодняшнего дня 
не знал, кто такой Губкин, хотя 
сама фамилия на слуху. оказа

лось, это знаменитый геолог
нефтяник, в честь которого на
звана улица в нашем районе».
Ещё один житель Гагаринского 
Василий Хорешко также высо
ко оценил выставку: «к сожале
нию, мы плохо знаем историю 
нашего города. а здесь все 
учёные связаны с тем или иным 
бульваром или переулком. 
Это прекрасная инициатива. 
Благодаря таким мероприятиям 
пробел в знаниях можно легко 
заполнить».

александр андрущенко

 Стенды с фотографиями 
крупнейших деятелей отече-
ственной науки располо-
жились в сквере на улице 
Молодёжной. Мы посетили 
выставку и побеседовали 
с местными жителями.

МеСто для уМоВ
Экспозицию открыл первый 

заместитель гла-
вы управы Гага-
ринского района 
Иван Зубынин. 
«Эта выставка 

посвящена великим учёным, 
именами которых названы 
многие улицы нашего округа. 
Мы ходим по ним каждый день, 
но далеко не все жители знают, 
в чью честь названы эти про
спекты и чего добились эти ве
ликие люди. увековечив имена 
учёных в улицах, мы не должны 
забывать и лиц этих выдающих
ся людей. На стендах размеще
ны портреты научных деятелей 
и краткая информация о них», – 
отметил Иван зубынин.

Кто тАКой ГубКИн
На прошедшей выставке были 
представлены стенды с инфор
мацией о Михаиле ломоносове, 
сергее вавилове, Иване Губ

учёный округ
в Гагаринском прошла фотовыставка «Наука 
в улицах и лицах» 

Житель Гагаринского района Василий Хорешко считает, что выставка 
будет интересна и детям, которые, возможно, не всё знают об истории 
своего района.
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 Мой досуговый центр «Ат-
лант» приглашает жителей 
юго-запада вместе прово-
дить это лето. Это первый 
подобный концерт за всё 
время существования 
Моего досугового центра 
«Атлант».

Программа «Пересменка: из 
лета в осень» состоится 31 ав
густа в сквере олимпийских 

чемпионов, начало в 17.00. 
звёзды эстрады вдохнут в вас 
радость тёплой осени. высту
пят: БЬЯНка, Ju Linn, группы 
In2nation, «краш», «ассорти», 
«клён» и другие. На сцене 
солистов поддержат участ
ники проекта «танцы на тНт». 
Давайте зажжём вместе под 
современные хиты. о том, как 
получить бесплатный билет, 
читайте на картинке.

бьянка выступит в сквере 
олимпийских чемпионов

 Концерт с яркими, за-
жигательными номерами, 
документальный фильм-
летопись и уникальная фото-
выставка – всё это вошло 
в программу праздничного 
мероприятия в ЮЗАо, при-
уроченного ко Всемирному 
дню гуманитарной помощи. 
оно прошло в киноклубе 
«Эльдар» (ленинский про-
спект, д. 105).

всемирный день гуманитарной 
помощи отмечается 19 августа. 
он посвящён тем, кто посвятил 
себя бескорыстному служению 
гуманитарным идеалам, и зача
стую – с риском для собствен
ной жизни.
в России в последние го
ды волонтёрское движение 
переживает беспрецедентный 
подъём. в Москве волонтёров 
уже больше 1 млн, почти 3 тыс. 
организаций заняты в волон
тёрских проектах. Ресурсный 
центр «Мосволонтёр» открыва
ет всё больше штабов «Москва 
помогает» в разных округах 

столицы. После начала спе
циальной военной операции 
(сво) от работы волонтёров 
зависит очень многое, в том 
числе человеческие жизни.
«волонтёры отправляют грузы 
с гуманитарной помощью прак
тически ежедневно – и в зо
ну сво, и в новые регионы 
России, и, конечно же, в кур
скую, Белгородскую, Брянскую 
области. Это большое и важное 
дело», – подчеркнула руково-
дитель волонтёрского цен-
тра «доброе место. ЮЗАо» 
екатерина Раззакова.
об этом же, по сути, и доку
ментальный фильм о работе 
волонтёров Юзао. Его пока
зали зрителям между концерт
ными номерами. уже более 
22 месяцев в рамках проекта 
«Юзао помогает» доставляется 
гуманитарная помощь как в зо
ну сво, так и в города Ново
россии. за это время команда 
добровольцев округа совер
шила туда более 80 выездов, 
доставлено более 200 тонн 
полезных грузов, проделан 

путь более чем в 200 тыс. км. 
При этом герои фильма – не 
только волонтёры, но и бойцы 
сво, жители освобождённых 
территорий. Показаны их 
эмоции, повседневная жизнь 
и мирный быт, которые им сей
час помогают наладить всей 
страной.
На цокольном этаже «Эльдара» 
гостей мероприятия ждала 
фотовыставка на ту же тему. 
«уникальность этого верни
сажа в том, что в фокусе всех 
работ реальные события. 
здесь и Донецк, и луганск, 
и Мариуполь. Мы видим работу 
волонтёров, как они помогают 
военным, взаимодействуют 
с ними. впечатление колос
сальное!» – делится мыслями 
о фотовыставке Екатерина 
Раззакова. она же подводит 
итог: «Нам удалось консолиди
ровать общие усилия для по
мощи тем, кто сейчас в этом 
нуждается больше всего. Наша 
сила в нашем единстве, и по
беда будет за нами!»

илья титов

екатерина Раззакова приняла участие в праздновании Всемирного дня 
гуманитарной помощи

событие

Екатерина Раззакова рассказала о том, что ресурсный центр «Мосволон-
тёр» открывает всё больше штабов «Москва помогает» в разных округах 
столицы.
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 Жительница района Тёплый 
Стан Нина Ярнова – детская 
писательница, поэт, певица, 
лауреат литературных кон-
курсов. Нина Александров-
на рассказала, как в наш 
компьютерный век приучить 
детей читать книги.

«а кто такой 
смайлик? И где 
он живёт?»
– Нина Александровна, вы 
поэт и певица. А как появилась 
ваша первая детская книга?
– Начинать надо издалека. 
сначала я писала стихи, они 
преследовали меня с моей 
первой, подростковой влю-
блённости, я их сочиняла 
и отправляла «в стол». Потом 
за мной ходили мотивы к моим 
стихам, которые превраща-
лись в песни, их я также от-
правляла «в стол».
Шли годы, росли дети, а с ними 
появилась потребность сочи-
нять для них и вместе с ними. 
«Давай поиграем в рифмы», – 
часто просил средний сын. 
И мы играли в слова, сочиняли 
короткие весёлые сказочки.
Дети посещали кружки в Мо-
сковском дворце пионеров 
в Гагаринском районе, а также 
другие студии, которых в нашем 
округе было и есть достаточно, 
к счастью.
старший увлекался машина-
ми, младший осваивал аккор-
деон, а средний, как и я, со-
чинял стихи. Мне оставалось 
радоваться их успехам, что 
я с удовольствием и делала. 
сейчас понимаю, что желание 
писать для детей идёт как 
раз из того времени. Я копи-
ла впечатления от общения 
со своими сыновьями и с их 
школьными друзьями, кото-
рые часто меня удивляли, 
восхищали, огорчали. а ещё 
учили любить свою семью 
и ту жизнь, которая нам дана.
И вот уже у моих детей свои 
дети – мои внуки и прав-
нучка. в них уместились 
и расцвели все увле-
чения и таланты их 
родителей. у меня 
чувство, что я с ними 
не молодею, а взрос-
лею и учусь. они задают 
такие вопросы, на которые 
ответить непросто. однажды, 
когда мы гуляли в нашем лю-
бимом теплостанском парке, 
внучка спросила: «Бабушка, 
вот в эсэм эсках все ставят 
смайлики. а кто такой смай-
лик? И где он живёт?»

– Вы правы, только дети могут 
такой вопрос задать. Вы на-
шлись что ответить?
– объяснила ей, что есть мир 
реальный и виртуальный. И вот 
в последнем и живут жёлтые 
весельчаки. Но вопрос не да-
вал покоя, и позже появились 
«Приключения смайлика». они 
стали первой книгой для де-
тей. в ней ответы на сложные 
детские вопросы – например, 
как не попасть в зависимость 
от интернета, как играть, да не 
заигрываться...

– Презентацию первой книги 
для детей проводили в родном 
Юго-Западном округе?
– конечно! в библиотеке  
№ 190 на Профсоюзной улице, 
д. 115, корп. 1. Дети принима-
ли самое живое участие в пре-
зентации, а художница Юлия 
ариевич провела с маленьки-
ми гостями мастер-класс. они 
рисовали свои впечатления 
от книги и от эмоциональной, 
познавательной презентации.
После рождения первой книги 
я думала, о чём бы ещё погово-

рить с моими юными друзьями. 
снова помогли внуки. они 
рассказывали мне множество 
познавательных фактов и ве-
сёлых историй из их жизни.

– И какая именно история дала 
толчок для написания очеред-
ной детской книги?
– однажды я услышала, как де-
ти обсуждали случай, который 
сильно их взволновал, и внучка 
Маша спросила: «Бабушка, по-
чему девочка ни с того ни с сего 
вдруг заплакала?» Я ответила: 
«Наверное, её кто-то сильно 
обидел». «Да нет, бабушка, 
над ней просто пошутили», – 
в один голос объясняли дети.
Это дало повод для раздумий. 

Мы знаем, что сегодня любят 
шутить, острить, даже 

хохотать. конечно, 
я не против шуток 
и прибауток, ис-

покон веков русские 
люди шутить любили. 

Но шутка шутке рознь! 
И говорить это детям надо 

с самого раннего возраста. 
так родилась книга для детей 

«Это правда или шутка? На от-
вет одна минутка!».
книга попала в серию «Позна-
вай, шутя». Её надо не просто 
прочитать, но и дать ответ, 
а потом проверить. в ней 

яркие иллюстрации художницы 
Юлии ариевич, которые слов-
но разговаривают с детьми 
и задают им вопросы. а ответы 
на них читатели найдут в кон-
це книги. Её день рождения 
отмечали с детьми в семейной 
библиотеке № 173 на улице 
тёплый стан, д. 4, корп. 1.

– Как на этот раз прошло зна-
комство книги с детьми?
– Был показан кукольный 
спектакль по страницам книги, 
и он очень понравился ре-
бятам, а фразу «Шутить тоже 
с умом надо!», которую сказал 
медвежонок им на прощание, 
надеюсь, они запомнят.

«лучше прочитать 
меньше, но понять 
смысл»
– Нина Александровна, я за-
дам, наверное, наиболее 
болезненный родительский 
вопрос. Сегодня, в век компью-
теров и мобильных телефонов, 
как приучить детей к чтению 
книг, как сделать так, чтобы 
они полюбили читать?
– Я думаю, этот вопрос стоит 
перед каждым человеком, 

«Библиотеки юго-запада – 
 Детская писательница Нина Ярнова живёт в тёплом стане 

Нина Ярнова любит проводить встречи 
с детьми в библиотеках № 173 и № 190.

Всего Нина Ярнова 
написала несколь-
ко детских книг.

детей идёт как 
того времени. Я копи-

общения 
со своими сыновьями и с их 
школьными друзьями, кото-
рые часто меня удивляли, 
восхищали, огорчали. а ещё 
учили любить свою семью 

жизнь, которая нам дана.
моих детей свои 

прав-
них уместились 

расцвели все увле-

с ними 
взрос-

ни задают 
которые 
однажды, 

нашем лю-
еплостанском парке, 

внучка спросила: «Бабушка, 
эсках все ставят 

кто такой смай-
где он живёт?»

детские вопросы – например, 
как не попасть в зависимость 
от интернета, как играть, да не 
заигрываться...

от эмоциональной, 
познавательной презентации.
После рождения первой книги 
я думала, о чём бы ещё погово-

сильно их взволновал, и
Маша спросила: «Бабушка, по
чему девочка ни с
вдруг заплакала?» Я
«Наверное, её кто-то сильно 
обидел». «Да нет, бабушка, 
над ней просто пошутили»,
в один голос объясняли дети.
Это дало повод для

Мы знаем, что сегодня любят 
шутить, острить, даже 

хохотать. 
я
и

покон веков русские 
люди шутить любили. 

Но шутка шутке рознь! 
И говорить это детям надо 

с самого раннего возраста. 
так родилась книга длятак родилась книга длят

«Это правда или шутка? На
вет одна минутка!».
книга попала в
вай, шутя». Её надо не просто 
прочитать, но и
а потом проверить. 

Всего Нина Ярнова 
написала несколь-
ко детских книг.
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у кого есть дети. сейчас много 
специалистов высказывают-
ся по этому поводу. у меня 
тоже есть своя точка зрения. 
Я думаю, родители совершают 
большую ошибку, когда пере-
стают читать первокласснику, 
думая, что он уже научился 
читать. «Пусть сам читает!» – 
говорят.
как раз в этот момент его 
нельзя оставлять без под-
держки и надо продолжать 
ему читать – можно по оче-
реди разным членам семьи. 
И обязательно разговаривать. 
важный момент: лучше про-
читать меньше, но обсудить. 
ведь учиться понимать смысл 
и сюжет, пересказывать, от-
вечать на вопросы и задавать 
их – большой умственный труд.

– Как долго это надо делать? 
До какого класса читать детям 
вслух?
– считаю, это зависит от чутья 
и воспитательского таланта ро-
дителей. Можно взять пример 
с родителей Фёдора Досто-
евского. в их семье вечернее 
чтение было традицией на про-
тяжении многих лет и даже 
тогда, когда братья и сёстры 
Фёдора Михайловича были уже 
подростками.
Что мы хотим получить от чте-
ния книг? Например, расска-
зать детям, как устроен мир. 
так через сказки, через раз-
ные истории книги формируют 
их мировоззрение.
вообще, на писателях лежит 
огромная ответственность, 
поэтому всякий раз, когда 
меня приглашают в детский 
сад, школу или в библиотеку, 
я волнуюсь, потому что передо 
мной не просто дети, подрост-
ки – передо мной будущие 
взрослые! И неважно, сколько 
им лет, мне интересно с ними 
говорить, интересно понять, 
чем они дышат. Поэтому хо-
чется сказать нужные для них 
слова так, чтобы они услыша-
ли и поверили, что жизнь – 
это чудо, которое мы сами 
и создаём, что доброта всегда 
сильнее злобы и что печатное 
слово очень важно!
конечно, очень большую роль 
играет то, что детей окружает. 
Меня очень радует, что в на-
шем округе так много би-
блиотек. И все они не просто 
открыты, а творчески и про-
фессионально наполнены. 
там идёт огромная работа 
для создания доброжелатель-
ной атмосферы, чтобы и дети, 
и взрослые приходили туда, 
как в уютный и родной дом, 
где детворе самого разного 
возраста всегда рады.

– Ваши дети брали книги в би-
блиотеках?
– обязательно! И внуки тоже 
берут. а мне небезразлич-
но, какие книги они читают 
и в какие игры играют. Поэто-
му хочу подчеркнуть важность 
влияния программ и мастер-
классов, которые проходят 
для детей в читальнях.
Мои сыновья, к примеру, лю-
били брать книги из на-
шей теплостанской 
библиотеки и по-
сещали всевоз-
можные занятия 
вне школы. всё 
это им приго-
дилось в жизни 
и передалось 
их детям. И ко-
нечно, каждое 
поколение должно 
передавать другому, 
следующему за ним по-
колению любовь к повестям 
и романам. Моим внукам нра-
вится, что их бабушка пишет 
сказки и стихи для детей. они 
первые и главные мои читате-
ли. Меня радует также, что они 
читают не только мои книжки, 
но и труды других авторов.
Имея хорошую библиотеку 
дома, они любят брать книги 
из нашей районной библио-
теки, потому что читальня 
на самом деле – отдельный, 
огромный, непознанный мир. 
когда человек ищет свою 
историю на бесконечных 
библиотечных полках, с ним 
происходит внутреннее пре-
ображение и сердце наполня-
ется каким-то неизведанным 
восторгом.

«Чудо 
взаимопонимания»
– В школы ходить любите?
– Мой девиз – «когда зовут, 
иди!». И я очень благодарна 
всем, кто доверяет мне. а меня 
приглашают и заведующие 
библиотек, и классные руково-
дители в школах, и воспитатели 

в садиках. они строят 
мосты от авторов книг 

к детям, подрост-
кам, учащимся, 
создавая условия 
для доверитель-
ного разговора. 
И это прекрас-
но, потому что 

происходит чудо 
взаимопонимания, 

связь поколений, 
разговоры о важном. 

Чаще всего меня можно 
встретить в школе № 1532, 
в библиотеках № 173 и № 190. 
а в последней я веду встречи 
с ветеранами, поэтами и моло-
дёжью уже 7 лет.

– Какие новые книги детской 
писательницы Нины Ярновой 
скоро прочтёт детвора?
– сейчас работаю над «Девоч-
кой и куклой»! Идея и прозаи-
ческий текст написан спе-
циалистом по этикету Еленой 
вервицкой, стихотворный 
текст – мой. а иллюстрации – 
Натальи заики. в эту книгу мы 
все вкладываем душу. И хотим, 
чтобы с раннего возраста 
детей сопровождали красота, 
доброта и нежность. Чтобы 
правила поведения, свой-

уютный дом, где детворе рады»
и проводит встречи с ребятами в школах и читальнях нашего округа  

• Нина Александровна 
Ярнова родилась в городе 
Шатуре Московской области 
22 апреля 1949 года.
• автор популярных дет-
ских книг «Приключения 
смайлика», «Это правда или 
шутка?», «Деревенские рас-
сказы», «волшебная кухня» 
и др., сказок для детей 
и взрослых «Блинок луче-
зарный, старичок стран-
ный» о вреде скверносло-
вия и др.
• Более 15 лет печатается 
в журнале «Москва поэтиче-
ская». 
• автор многих поэтических 
сборников, музыкальных 
дисков.
• Член Московского союза 
писателей России.
• вырастила троих сыновей. 
• Есть три внучки, два внука 
и одна правнучка.

досье

Детская писательница с любимой внучкой Варей.

Читальня на 
самом деле – от-

дельный, огромный, 
непознанный мир. 

Когда человек ищет 
свою книгу на библио-

течных полках, его 
сердце наполняет-

ся восторгом

ственные девочкам, превра-
щались в хорошие привычки.

– Нина Александровна, вы всю 
жизнь живёте на юго-западе. 
Никогда не хотелось переехать 
в другой район?
– оглядываясь назад, я не могу 
не согласиться с поэтом Бори-
сом Пастернаком, написавшим 
строки «жизнь прожить – не по-
ле перейти». Но как бы ни были 
извилисты пути жизни челове-
ческой, она всегда приведёт 
его туда, где он свой и где ему 

хорошо. вот и меня водит судь-
ба по районам Юго-западного 
округа. Изначально мы, когда 
мне было 12 лет, переехали 
на улицу Профсоюзную из кун-
цевского барака. Потом жили 
на ленинском проспекте, 
на улице островитянова, и вот 
я снова живу на Профсоюзной 
улице. как будто чья-то рука 
вернула меня сюда. Похоже, 
тёплый стан и коньково – это 
то пространство, где мне лучше 
всего живётся и пишется.

ольга шаблинская

событие

 На территории парка мож-
но посетить вторую по счёту 
выставку «Находки в рестав-
рации».

«Находки в рестав-
рации» – это более 
200 артефактов. 
Мосгорнаследию 
удалось собрать их 

на 100 объектах культурного 
наследия Москвы. Пресс-тур 
для журналистов на выставку 
организовал Информаци-
онный центр правительства 
Москвы.
«Чаще всего находки ассо-
циируются с археологией, 
но реставрация – это тоже 
постоянные открытия. Исто-
рические элементы помогают 
восстановить подлинный об-

лик памятников архитектуры, 
а также узнать больше о жиз-
ни их владельцев», – считает 
руководитель Департамента 
культурного наследия горо-
да Москвы Алексей Емелья-
нов.
в зарядье представлены фраг-
менты предметов искусства 
из тайника в доме скульптора 
Николая андреева в Большом 
афанасьевском переулке. 
Экспонатами стали литограф-
ские плиты, найденные в ком-
плексе строений палат дьяка 
Емельяна украинцева, а также 
предметы, обнаруженные при 
проведении капремонта мно-
гоквартирных жилых домов, 
имеющих статус историко-
культурного наследия.

ирина курнакова

В Зарядье открылась выставка 
артефактов
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 В Северном Бутове за-
держана подозреваемая 
в краже личных вещей. 
31-летняя женщина украла 
пакет с детскими вещами 
в кафе на старокачалов-
ской улице. сумма ущерба 
составила порядка 3,6 тыс. 
рублей. возбуждено уго-
ловное дело по ч. 1 ст. 158 
ук РФ «кража», в отношении 
подозреваемой избрана 
мера пресечения в виде 
подписки о невыезде.

 В Южном Бутове пой-
мали 26 человек, на-
рушивших миграцион-
ное законо дательство. 
Полицейские провели 
рейд в одном из хостелов 
на Южно бутовской улице, 
в ходе которого выявлены 
лица, находившиеся в Рос-
сии незаконно. в отношении 
задержанных составлено 
22 протокола, которые 
влекут за собой наложение 
штрафа и выдворение за 
пределы страны.

 На Севастопольском 
проспекте задержали 
мужчину, управляющего 
автомобилем в состоянии 
алкогольного опьяне-
ния. за рулём автомобиля 
«ленд крузер» находился 
39-летний москвич. Пройти 
мед освидетельствование 
мужчина отказался. в июне 
этого года он уже привле-
кался за аналогичное пра-
вонарушение и был лишён 
прав на 1,5 года. возбуж-
дено уголовное дело по ч. 1 
ст. 264.1 ук РФ «управление 
транспортным средством 
в состоянии опьянения ли-
цом, подвергнутым админи-
стративному наказанию или 
имеющим судимость».

новости

 Церковь Воскресения 
Христова в Пленницах ждут 
реставрационные работы. 
Соответствующее поста-
новление подписал Сергей 
Собянин.

СоХраНить оБлик здаНия 
здание храма входит в архитек-
турный ансамбль андреевского 
монастыря, расположенного 
в Гагаринском районе, и явля-
ется объектом культурного на-
следия федерального значения. 
По мнению специалистов, 
сейчас памятник архитектуры 
находится в удовлетворитель-
ном состоянии, однако имеются 
разрушения кирпичной кладки 
парадных лестниц. выявлены 
повреждения и в зоне подлест-
ничного пространства, а также 
многочисленные следы намока-
ния и протечек.
в ближайшее время в церкви 
воскресения Христова прове-
дут реставрационные работы. 
Мастера устранят все недочёты, 
сохраняя при этом историче-
ский облик здания. 
Храм был возведён в 1689–
1703 годах в стиле московско-
го барокко. с конца XVIII века 
за церковью закрепилось 
нынешнее название, связан-
ное с древним наименованием 
местности, – храм воскресе-
ния Христова в Пленницах.
По одной из версий, местность 
получила такое название из-за 
того, что здесь содержались 
пленники. Эту гипотезу под-
тверждает тот факт, что под вос-
кресенской церковью мона-
стыря в XIX веке располагались 
трёхэтажные подвалы, где, 
по словам старожилов Москвы, 

находились пыточные орудия. 
По другой версии, до середи-
ны XIX века на Москве-реке 
находилась особая пристань, 
где вязали плоты из брёвен. 
такие плоты в московских 
и рязанских говорах называ-
ли «поленницами», из-за чего 
и возникло «Пленницы».

череда измеНеНий 
здание церкви неоднократно 
перестраивали. так, в 1854 го-
ду галереи храма остеклили 
и превратили в тёплые притво-
ры, а в верхнем ярусе постави-
ли дополнительные столбы. 
в 1870–1880 годах на втором 
этаже возвели каменную га-
лерею, были устроены новые 
крытые паперти из камня.
После революции в андреев-
ском монастыре размещались 
дома-коммуны первой москов-
ской фабрики Гознака, затем 
общежитие, а в годы великой 
отечественной войны храм ис-
пользовался в качестве бомбо-
убежища.
в 1960-х на территории мона-
стыря находилась Московская 
контрольная лаборатория 
по измерительной технике, 
которая впоследствии была 
переименована во всесоюзный 
НИИ метрологической службы 
Госстандарта сссР. 
в 1981-м церковь отреставри-
ровали по проекту архитектора 
Георгия Игнатьева: по изобра-
жениям XIX века воссоздали 
барабан, главу и крест храма. 
а в 2019 году обновили интерь-
еры и галереи храма, отремон-
тировали решётки на окнах 
и прочее.

александр андрущенко

Наследие под защитой
В церкви Воскресения Христова 
проведут реставрационные ра-
боты, цель которых – сохранить 
исторический облик здания.

Последний раз 
храм частично 
реставрировали 
в 2019 году.

Богослужения 
в обители были 
возобновлены 
в 1992 году. 

Храм в андреевском мона-
стыре был возведён в XVII–
XVIII веках в стиле московско-
го барокко.

Храм воскресения на андреевской набережной отреставрируют

инфографика анны мурзиной
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

 I. Среди кепок определите две одина-
ковые. 
II. Найдите названия деталей велоси-
педа.
III. На втором и третьем сосудах дори-
суйте недостающие детали орнамен-
та с первого кувшина. 
IV. Пройдите лабиринт. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– скажи, а ты хорошо на велосипеде 
катаешься?

– да! как молния!
– а, знаю: зигзагами.

– нет. постоянно в дерево попадаю…
◆ ◆ ◆

объявление: «режу по стеклу, металлу, 
дереву, а также по живому, больному 

и правду-матку». 
◆ ◆ ◆

доказано: чем дольше я остаюсь дома, 
тем более бездомный у меня вид.

Прогноз с 26 августа по 1 сентября. 
Магнитные бури не ожидаются, всю 
неделю кр 2–3 (соответ ствует спокой-
ной магнитосфере). дополнительных 
мер предосторожности не требуется 
даже людям с хроническими сердечно-
сосудистыми заболеваниями.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. подобострастие. 7. во-
дичка. 8. трактир. 9. Месть. 10. Галстук. 11. от-
сев. 12. устав. 14. варлаам. 15. автор. 17. рыбак. 
21. Европа. 27. тайсон. 28. спелеолог. 29. вздор. 
30. киборг. 32. врубель. 34. уговор. 35. Фалес. 
38. атлет. 41. танец. 42. биотит. 44. вологда. 
45. право. 46. дверь. 47. «Шанс». 48. жандарм. 
49. антидот. 50. янцзы. 51. веко. 52. Хруст.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. победоносцев. 2. сар-
гассово. 3. инкассатор. 4. Мор. 5. визенталь. 
6. Экстремал. 7. вирус. 13. Марат. 16. рывок. 
18. кабинет. 19. псков. 20. книга. 22. разговор-
ник. 23. прототип. 24. оперативник. 25. алябьев. 
26. Горло. 31. куйбышев. 33. бандерас. 36. савви-
на. 37. реприза. 39. томат. 40. бордюр. 43. транс. 
48. жок.
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. тактика лизоблюда. 
7. с кем договорился встретиться в шесть 
часов вечера после войны бравый солдат 
Швейк? 8. Чем владеет Эмиль из филь-
ма «обыкновенное чудо»? 9. Что движет 
героиней комедии «круэлла»? 10. Что 
в британских больницах запрещено но-
сить врачам из-за боязни перекрёстной 
инфекции? 11. кастинг среди абитури-
ентов. 12. каноны армейской жизни. 
14. бродячий монах из оперы «борис 
Годунов». 15. жертва «мук творчества». 
17. Эксплуататор невода. 21. кого похи-
тил зевс, обернувшись быком? 27. какого 
боксёра за сюсюкающую манеру гово-
рить в детстве звали «волшебный маль-
чик»? 28. «пещерный человек», хотя и не 
троглодит совсем. 29. Ерунда в мужском 
роде. 30. какому роботу «ничто челове-
ческое не чуждо»? 32. живописец с лер-
монтовскими демонами. 34. контракт на 
словах. 35. античный мыслитель, попав-
ший в список «семи мудрецов древности». 

38. жонглёр гирями. 41. Что запечатлел 
русский художник Филипп Малявин на 
своём полотне «вихрь»? 42. слюда на 
блёстки для детских игрушек. 44. какой 
областной центр дал название «золотому 
шлягеру» от группы «песняры»? 45. Что 
изучает юрист? 46. «открывать ... ногой 
прилично тогда, когда руки заняты цве-
тами и конфетами». 47. какая комедия 
снята на сюжет «Марсианского зелья» 
кира булычёва? 48. кинокомедия «... из 
сен-тропе». 49. лекарство от змеиных уку-
сов. 50. с какой рекой связано обожест-
вление китайского чиновника ли бина? 
51. «забрало» для глаза. 52. Что на хлеб 
тостером наводят?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. прототип сенатора 
аполлона аблеухова из романа «петер-
бург» андрея белого. 2. какое море в ат-
лантике прослыло «плавающей пустыней»? 
3. конвоир денег. 4. к какому философу 
обратился Эразм роттердамский в пре-
дисловии «похвального слова глупости»? 

5. самый знаменитый «охотник за наци-
стами». 6. «укротитель страха». 7. причи-
на гриппа. 13. кого заколола Шарлотта 
корде, чтобы остановить волну террора? 
16. Момент ускорения. 18. Где проходит 
школьный урок? 19. Где андрей тарков-
ский снимал своего «андрея рублёва»? 
20. «бумажное лекарство» как от бессон-
ницы, так и от одиночества. 22. Что по-
могает найти общий язык с иностранцем? 
23. с кого персонаж срисован? 24. кто 
ищет преступные элементы? 25. кто из 
русских композиторов служил корнетом 
в казачьем полку? 26. «от певчего бога» 
Марина Цветаева получила «соловьиное 
...». 31. вчерашняя самара. 33. кто при-
мерил маску зорро после алена делона? 
36. российская звезда, чьим голосом раз-
говаривает мультяшный пятачок. 37. «раз-
менная монета» клоунады. 39. овощ 
в аррабиате. 40. самый край тротуара. 
43. состояние шамана. 48. Молдавский 
народный танец.
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